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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Conclave de aspirantes 
Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal del PRI, se reunió con Enrique Agüera,  
Enrique Doger Guerrero, José Chedraui Budid, Víctor Manuel Giorgana -aspirantes a la 
candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla- para hablar de temas de unidad 

en el partido. (Sol de Puebla) 
  

  

 
 

De pena, promoción anticipada de funcionarios: Causa Común  

Después de las críticas que ha suscitado la colocación de espectaculares en los que se 
exalta al secretario de infraestructura, Antonio Gali Fayad, aspirante a la presidencia 
municipal de Puebla, la titular de la Asociación Civil Causa en Común, María Elena Morera 
de Galindo, criticó en su visita al Tecnológico de Monterrey campus Puebla, la promoción 
excesiva del funcionario morenovallista. (Heraldo) 

   

 

 

Institucionalizar a la democracia, el reto Tony Gali 

El coordinador de la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrático 
(PRD), Antonio Gali López, rindió su segundo informe de labores, en donde  se apostó por 
"institucionalizar la democracia' de cara a las elecciones intermedias. (Síntesis) 

  

 

 

Luz verde a la alianza entre el PAN y el PRD  
Los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y Nueva Alianza irán en 

coalición de acuerdo a las pláticas que han tenido las dirigencias centrales, y en el caso 
de la capital respaldarán al secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, que en las 
encuestas internas lleva una ventaja de dos a uno sobre Pablo Rodríguez Regordosa y 

tres a uno sobre “Franco” Rodríguez Álvarez. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

5 Furiosos del PRI vs 4 Fantásticos del PAN  
El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, dio el banderazo oficial de salida 
a los candidatos priistas a la alcaldía por Puebla en un “desayuno de la unidad” al que 
asistieron los tres aspirantes que ya habían alzado la mano y en el que Enrique Agüera 

Ibáñez debutó oficialmente como prospecto a recuperar la capital del estado para el 
tricolor. (Cambio) 

  
 

 

Opositores a la hidroeléctrica ajenos a Olintla 
El conflicto social en el municipio de Olintla por la posible construcción de una planta 

hidroeléctrica no afecta la imagen del estado como zona segura para recibir inversiones, 
indicó el titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico 

(Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa. (Milenio digital) 
  
 

 

Puebla, último lugar en transparencia: Coneval  
El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) observó 
errores de diseño y planeación de programas contra la pobreza del gobierno del estado; 
estimó deficiente e inoperante el esquema de evaluación y monitoreo a cargo de la 
Secretaría de Finanzas (SF), e identificó poca transparencia en el gasto en Desarrollo 

Social. (La Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Opera Metrobús al 25% de capacidad a 15 días de su arranque  

A dos semanas del inicio de actividades, el Metrobús de Puebla o RUTA sólo opera al 25 
por ciento de su capacidad, el paso de las unidades tarda hasta 20 minutos, las pruebas 
de conectividad para checar las tarjetas de cobro apenas iniciaron y las antiguas rutas de 
transporte aún circulan por las vialidades por lo que reducen aún más la capacidad de 
tránsito en la capital. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle participa en la I Reunión de Seguridad de la Zona Centro  
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, participó en la Primera Reunión de 
Seguridad de la Zona Centro que encabezaron el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong, y el titular del Ejecutivo mexiquense, Eruviel Ávila Villegas. (Periódico 
digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Participa RMV en la primera reunión de seguridad de la zona centro  
El Gobernador Rafael Moreno Valle participó en la Primera Reunión de Seguridad de la 

zona centro que encabezaron el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong y 
el Ejecutivo Mexiquense, Eruviel Ávila Villegas. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

MC exige a PGJ investigar compra-venta de preliberaciones en sexenio de Marín  
El diputado por Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, se pronunció porque la 

Procuraduría General de Justicia (PGJ) del estado de Puebla, dé a conocer los resultados 
de las investigaciones que realiza entorno a la supuesta venta de preliberaciones a 
delincuentes considerados peligrosos en la administración del ex gobernador, Mario Marín 
Torres. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Ahoga a Atizapán su deuda de agua  

El organismo de agua de Atizapán adeuda 6 mil mdp, equivalente al 62 por ciento del 

pasivo de todos los municipios mexiquenses, reveló su director. (Reforma) 
  
 

 
Buscan blindar la red carretera  
El gobierno federal anunció el inicio de operativos en la red carretera para enfrentar al 
crimen organizado y la delincuencia común. (El Universal) 

 
 

 

 
IFE: Solo AMLO rebasó el tope de campaña  
l Instituto Federal Electoral prevé multar a la coalición Movimiento Progresista con cerca 
de 129 millones de pesos, debido a que su candidato a la Presidencia, Andrés Manuel 
López Obrador, rebasó el tope de campaña. (Milenio digital)  

  
 

 

Listos, operativos carreteros contra el crimen: Osorio  
Al anunciar la puesta en marcha de operativos carreteros para combatir la inseguridad, el 

secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, planteó: Que nadie espere una 
baja sensible de la violencia de la noche a la mañana, y tampoco fijó fechas para resolver 
este problema, que calificó de muy serio. (La Jornada) 

  
 

 

ANTAD anuncia inversiones por US4,000 millones  
La Asociación, que agrupa 103 cadenas comerciales, ve optimismo en el ciudadano, razón 
por la que considera seguirá el consumo. (El Economista Digital) 

  
 

 

Patrullarán Marina, Ejército y Policía Federal carreteras del país  
El secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, anunció la puesta en marcha de un 
operativo conjunto en las carreteras del país, con el propósito de desalentar las acciones 
del crimen organizado, que van desde el robo de transporte hasta el traslado de 
secuestrados; además reconoció que nadie debe esperar una baja sensible de los índices 

de violencia de la noche a la mañana. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

Centro del país montará cerco; pactan operativos carreteros anticrimen  
Las entidades federativas de la región centro pactaron con el gobierno federal la 
realización conjunta de operativos carreteros como una de las principales acciones contra 

el crimen. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Arrancan RMV y ERP pavimentación del camino a Tlaltepango 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, dieron el banderazo de 

inicio de la pavimentación con concreto hidráulico del camino a Tlaltepango con una inversión de 19 millones 980 
mil pesos. Se prevé que los 1.16 kilómetros de carretera estén concluidos para el mes de mayo, con lo cual se 
solucionará un añejo problema de inundaciones en la zona, por la cual transitan aproximadamente unas 300 mil 
personas de la zona limítrofe entre Puebla y Tlaxcala.  (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859796.htm   
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inicia Rivera pavimentación con concreto hidráulico en el camino a Tlaltepango 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inició los trabajos de pavimentación con concreto 
hidráulico –en coordinación con el gobierno estatal– del camino a Tlaltepango, cuya obra tendrá una inversión 

cercana a los 20 millones de pesos. Por el camino a Tlaltepango –ubicado en la Junta Auxiliar de San Sebastián de 

Aparicio– transitan actualmente con severas dificultades más de 15 mil vehículos. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-rivera-pavimentacion-con-concreto-hidraulico-en-el-
camino-a-tlaltepango_id_19408.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Inician trabajos de relaminación en Camino a Tlaltepango 
Este día iniciaron los trabajos de relaminación con concreto hidráulico del Camino a Tlaltepango, para lo cual se 
destinó una inversión de 19 millones 940 mil pesos entre el ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado. La 

obra durará cuatro meses y consistirá en la ampliación de la vialidad a cuatro carriles, con una extensión de mil 
160 metros, además de la intervención de banquetas, drenaje sanitario y pluvial. El presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, señaló que por primera vez el ayuntamiento y el gobierno del estado han logrado 

coordinación para realizar obra pública en beneficio de la población. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inician-trabajos-de-relaminacion-
en-camino-a-tlaltepango 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera niega que el Servicio de Limpia esté en paro de brazos caídos 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, negó que Organismo Operador de los Servicios de Limpia este 
realizando un paro de brazos caídos o suspensión de actividades. Aún así, informó que revisarán si hay 
inconformidades por parte de los sindicalizados. Luego de que se corriera el rumor de un paro de actividades en 
esta dependencia el munícipe descartó que haya alguna problemática o queja de parte de los trabajadores. Afirmó 

que hasta el momento no hay información de que las actividades se hayan frenado o se haya suspendido el 
servicio y trámites. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Con inversión de 19.9 mdp inician pavimentación del camino a Tlatepango 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859796.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-rivera-pavimentacion-con-concreto-hidraulico-en-el-camino-a-tlaltepango_id_19408.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-rivera-pavimentacion-con-concreto-hidraulico-en-el-camino-a-tlaltepango_id_19408.html
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inician-trabajos-de-relaminacion-en-camino-a-tlaltepango
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inician-trabajos-de-relaminacion-en-camino-a-tlaltepango
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
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Con una inversión de 19.9 millones de pesos, esta mañana el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas  
y el edil de la ciudad, Eduardo Rivera Pérez, iniciaron las obras de pavimentación con concreto hidráulico del 
camino a Tlatepango. Durante el evento, el mandatario local destacó “la buena relación” que existe entre ambos 
mandatos, por lo que en breve estará firmando nuevos convenios para seguir ejecutando proyectos en la ciudad 
bajo el esquema ‘Peso a Peso’. (Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48794 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV y ERP dan el banderazo de inicio de pavimentación del Camino a Tlaltepango 

Después de las  constantes peticiones de los vecinos, por fin se iniciaron los trabajos de pavimentación con 
concreto hidráulico del Camino a Tlaltepango. Acompañado por el Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, el 
presidente municipal de la capital poblana, Eduardo Rivera Pérez, dio el banderazo de inicio de las obras de 
restauración de Tlaltepango. Durante el evento, el edil destacó que la transformación de Puebla  se ha visto 
reflejada por la cooperación de ambos niveles de gobierno para llevar el progreso a los ciudadanos. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ningún servicio se ha detenido en Panteón Municipal: Eduardo Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, habló sobre el paro de “brazos caídos” que desde hace 
cuatro días realizan trabajadores sindicalizados del Panteón Municipal y de Parques y Jardines de la Comuna, el 

cual tiene como propósito pedir más y mejores herramientas de trabajo. Al respecto, Rivera Pérez, aseguró que 
todo está tranquilo y que lo importante es que ningún servicio por parte del gobierno municipal ha sido 
suspendido. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ningun-servicio-se-ha-
detenido-en-Panteon-Municipal:-Eduardo-Rivera-&id=40898 
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera reconoce que Pablo Rodríguez es un fuerte activo del PAN 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, reconoció que Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), es un líder importante dentro del Partido Acción 
Nacional (PAN), no obstante, aseguró  que dará su apoyo al aspirante a la presidencia municipal que salga bajo 
las reglas que determine el PAN: “Puedo opinar y puedo sugerir; el gobernador, también lo puede hacer, pero 

quien tiene la última palabra es el partido”, expuso.  (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-reconoce-
que-Pablo-Rodriguez-es-un-fuerte-activo-del-PAN&id=40897 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Pagará Comuna 250 mil pesos de indeminización a agente 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, confirmó que el agente, 
Félix Martínez González, exjefe del sector 2 de vialidad, ganó el amparo laboral y se le pagará los 250 mil pesos 
de indemnización, sin embargo no será restituido a la corporación, debido a que la ley no lo considera. En 

entrevista, explicó que, desde mediados del 2011, este agente fue dado de baja del cargo por no aprobar las 

pruebas de control de confianza, por lo que el agraviado presentó una demanda laboral. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Inician repavimentación en Calzada Zavaleta 
Como parte de las acciones conjuntas entre el gobierno estatal y municipal, este día se iniciaron los trabajos 

preliminares de la obra de pavimentación con concreto hidráulico en la Calzada Zavaleta, que abarcará del 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48794
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48798
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ningun-servicio-se-ha-detenido-en-Panteon-Municipal:-Eduardo-Rivera-&id=40898
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ningun-servicio-se-ha-detenido-en-Panteon-Municipal:-Eduardo-Rivera-&id=40898
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-reconoce-que-Pablo-Rodriguez-es-un-fuerte-activo-del-PAN&id=40897
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-reconoce-que-Pablo-Rodriguez-es-un-fuerte-activo-del-PAN&id=40897
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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boulevard Atlixco a la Recta Cholula, para tan acción se invertirán 50 millones de pesos, aportados por ambos 
niveles de gobierno. Lo anterior, lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe 
Velázquez Gutiérrez, luego de  indicar que, el jueves 24 de enero, se lanzó la licitación para la modernización de 
esta vialidad, la cual incluyó como fecha de inicio de los trabajos preliminares, el 25 de febrero. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Renovación de la calzada Zavaleta arrancará en febrero 
Será el próximo 5 de febrero cuando el ayuntamiento de Puebla emita la convocatoria de licitación para la 

siguiente obra de pavimentación con concreto hidráulico, en la calzada Zavaleta. El secretario de Gestión Urbana 
y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez destacó que de los cuatro proyectos adicionales que se tenían para 
aplicación de concreto hidráulico solo una se estará realizando en este año, mientras que las restantes 
dependerán de la entrada de recursos adicionales que obtenga el ayuntamiento, ya sean propios o federales. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105354 
 

INTOLERANCIA 

 No habrá ambulantes en estaciones de la RUTA 
Pese a diversas solicitudes de organizaciones de comerciantes ambulantes para permitirles realizar su comercio al 
interior de las unidades del Sistema RUTA, así como en paraderos, el ayuntamiento de Puebla descartó el 

otorgamiento de estos permisos. Hasta el momento hay solicitudes de dos organizaciones para trabajar 
libremente comercializando sus productos, mismas que hay sido rechazadas por la comuna, dio a conocer el 

director de Desarrollo Político de Gobernación municipal, Miguel Méndez Gutiérrez. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105313 
 

 
 

CAMBIO  

 Denuncian a expresidente de unidad habitacional 
El ayuntamiento de Puebla denunció al expresidente de la unidad habitacional Agua Santa, Raúl Guerra Ramírez, 

por mal manejo de recursos registrados durante su gestión, por lo que la Comuna le exige un pago de 840 mil 
pesos, dijo Eduardo Alcántara Montiel, director de Atención Vecinal y Asuntos Comunitarios del municipio. Desde 
2011, año en que inició su periodo a cargo de esta unidad habitacional, fue blanco de señalamientos por el cobro 

indebido que realizaba a miembros del comercio informal, para ocupar espacios en la vía pública, razón por la que 
fue destituido de su cargo en diciembre pasado. (Eloy Rodríguez Linares)  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1386-denuncian-a-expresidente-  
 

CAMBIO  

 Inician trabajos en camino a Tlaltepango 
Iniciaron los trabajos para la remodelación del camino a Tlaltepango, cuya inversión de más de 19 millones de 

pesos —producto del programa Peso a Peso que el gobierno del estado ha firmado con el ayuntamiento de 
Puebla— en beneficio de más de 70 mil habitantes y 15 mil automovilistas. El secretario de Obras Públicas del 
Ayuntamiento, Felipe Velázquez Gutiérrez, explicó que se pavimentarán con concreto hidráulico 1.6 kilómetros, 
además de que se ampliará la vialidad a cuatro carriles y se finalizará en cuatro meses, es decir, en mayo 
inaugurarán la nueva vialidad.(Redacción) 
 http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1368-inician-trabajos-en-camino-a-

tlaltepango 
 

 
 
MILENIO  

 Inicia pavimentación del camino a Tlaltepango 
Con una inversión bipartita de 19 millones 980 mil pesos, el ayuntamiento y el gobierno del estado pusieron en 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105354
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105313
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1386-denuncian-a-expresidente-de-unidad-habitacional
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1368-inician-trabajos-en-camino-a-tlaltepango
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1368-inician-trabajos-en-camino-a-tlaltepango
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marcha la pavimentación con concreto hidráulico del camino a Tlaltepango obra que tendrá una longitud de 1.6 
kilómetros, que llegará hasta la autopista. Además de que se intervendrán más de 3 mil metros cuadrados de 
guarniciones, 2 mil 91 metros de banquetas, habrá una ampliación a cuatro carriles con camellón en medio, se 
adecuarán las instalaciones de drenaje tanto pluvial como sanitario, se estima que el proyecto esté concluido en 
cuatro meses. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715a2de63  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Licitarán el 5 de febrero la pavimentación de la Calzada Zavaleta 
El próximo martes 5 de febrero, el Ayuntamiento de Puebla licitará las obras de pavimentación con concreto 
hidráulico de la Calzada Zavaleta, así lo dio a conocer el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe 

Velázquez Gutiérrez, tras destacar que de los 4 proyectos adicionales que se tenían para aplicación de concreto 
hidráulico solo uno se estará realizando en este año, mientras que los restantes dependerán de la entrada de 
recursos adicionales que obtenga el Ayuntamiento, ya sean propios o federales. El funcionario municipal aseveró 
que será a finales de febrero cuando se tiene programado iniciar la pavimentación de la Calzada Zavaleta, vialidad 
que dentro del programa de participación municipio-gobierno ha propuesto la comuna como la siguiente a 
intervenir. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48804 
 

 
 
RETO DIARIO 

 En días comenzará pavimentación con concreto hidráulico de Calzada Zavaleta 
Con una inversión cercana a los 50 millones de pesos entre los gobiernos del estado y municipal, iniciará a finales 

del presente mes la pavimentación con concreto hidráulico de la Calzada Zavaleta, anunció el secretario de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez. El funcionario municipal, señaló que el pasado 24 
de enero se emitió la licitación para ejecutar la pavimentación de dicha vialidad, por lo que explicó que el 
mejoramiento abarcará desde el Boulevard Atlixco hasta la Recta a Cholula. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-dias-comenzara-
pavimentacion-con-concreto-hidraulico-de-Calzada-Zavaleta&id=40904 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Paga gobierno estatal 1.7mdp para continuar con obras del Atlaco 
Tras una indemnización de un millón 700 mil pesos que pagó el Gobierno del Estado a un terrateniente, las obras 
del colector pluvial Atlaco-Recta a Cholula concluirán en los próximos diez días, anunció el secretario de 
Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien reconoció un atraso en la construcción debido a un juicio legal que 
ganó la administración estatal. En entrevista, Gali Fayad explicó que el retraso se debió a un conflicto con un 
particular, quien se negó a permitir que el colector pasara por su terreno, ubicado a un costado del Periférico 
Ecológico, por lo que interpuso un juicio ante la autoridad judicial. (Cirilo Calderón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859932.htm 
 

 
 
HERALDO 

 De pena, promoción anticipada de funcionarios: Causa Común 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715a2de63
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48804
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-dias-comenzara-pavimentacion-con-concreto-hidraulico-de-Calzada-Zavaleta&id=40904
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-dias-comenzara-pavimentacion-con-concreto-hidraulico-de-Calzada-Zavaleta&id=40904
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859932.htm
http://www.contraparteinformativa.com/
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Después de las críticas que ha suscitado la colocación de espectaculares en los que se exalta al secretario de 
infraestructura, Antonio Gali Fayad, aspirante a la presidencia municipal de Puebla, la titular de la Asociación Civil 
Causa en Común, María Elena Morera de Galindo, criticó en su visita al Tecnológico de Monterrey campus Puebla, 
la promoción excesiva del funcionario morenovallista. “De pena ajena” fueron las palabras de Morera de Galindo, 
al referirse al despilfarro de recursos públicos para publicitar la imagen de funcionarios, al mismo tiempo que 

señaló que estas prácticas no deben darse en una sociedad que se jacte de democrática. (Andrés Herrera) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-29/portada/de-pena-promoci%C3%B3n-anticipada-de-
funcionarios-causa-com%C3%BAn 
 

 
 

SINTESIS 

 Espectaculares no violan la ley: IEE 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado, (IEE), Armando Guerrero Ramírez, dejó en claro que 
hasta el momento no se ha violado la ley electoral con la promoción en espectaculares, ya que no están 
solicitando el voto los aspirantes a un puesto de elección popular. De tal forma que la publicidad aérea donde 
aparece el gobernador, Rafael Moreno Vallé con el secretario de infraestructura, Antonio Gali Fayad, no 
representa ninguna violación al código electoral. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Ocultan el negocio de la gasolina tras metrobús 
Bajo “candado” mantiene el gobierno de Rafael Moreno Valle a la empresa distribuidora de combustible de las 

unidades del metrobús, un negocio millonario al ser las únicas que abastecerán a los autobuses. Los errores en el 
metrobús están costando hasta 25 mil pesos diarios en gasto de combustible para las unidades, revelaron fuentes 
de la ST, luego de que no han llegado los aparatos para realizar los cobros a los pasajeros del nuevo sistema de 
transporte. Este domingo se anunció que nuevamente se pospondrá por lo menos una semana más el cobro de la 
Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), además de que las rutas alimentadoras tardarán en circular hasta 
mediados de febrero. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105314 

 
INTOLERANCIA 

 Lamentan ciudadanos destrucción de la Casa del Torno 

Ciudadanos y turistas se lamentan de la destrucción de la denominada Casa del Torno, inmueble catalogado y 
protegido al encontrarse en el catálogo de monumentos históricos, al realizarse obras de la estación de la obra 
morenovallista sin permisos del ayuntamiento ni del Instituto Nacional de Antropología e Historia. En el lugar se 
encuentran los pertrechos de la obra, una terminal del teleférico que podría medir 70 metros de altura, y no hay 
personal laborando. Los turistas se acercan escépticos a observar las obras inconclusas. Los comentarios de los 
turistas y visitantes son diversos. Pero coinciden en la consternación. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105310 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 FOOCS anuncia movilización para el jueves vs reformas estructurales; participan 22 

agrupaciones 
El Frente de Organizaciones Obreras, Campesinas y Sociales del estado de Puebla (FOOCS) anunció esta mañana, 
en rueda de prensa, una movilización para el día jueves, a las 17 horas, contra las reformas estructurales del 
país. La marcha en la que participan 22 organizaciones sociales y sindicatos, partirá de Paseo Bravo al Congreso 

del Estado y finalmente al zócalo, donde se efectuarán un mitin contra la reforma laboral, educativa, energética, y 
el rechazo total al pago en impuestos en alimentos y medicinas. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/ 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-29/portada/de-pena-promoci%C3%B3n-anticipada-de-funcionarios-causa-com%C3%BAn
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-29/portada/de-pena-promoci%C3%B3n-anticipada-de-funcionarios-causa-com%C3%BAn
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105314
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105310
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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E-CONSULTA 

 Marcharán sindicatos en apoyo a indígenas y activistas 
El Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, Sección III (STRM-III), el Sindicato Unitario de 
Trabajadores de la Universidad Autónoma de Puebla (SUNTUAP) y el Consejo Democrático Magisterial Poblano 
(CDMP) informaron que el próximo jueves realizarán una marcha en el centro de la ciudad de Puebla para mostrar 

su rechazo contra las reformas laboral y educativa; y en apoyo de indígenas y activistas sociales. El vocero del 

CDMP, Miguel Guerra Castillo, indicó que se presentará una propuesta al Congreso del Estado de Puebla para 
promover un punto de acuerdo en el que se le exija al gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, el 
respeto a la autonomía sindical y el cese a la persecución política de activistas sociales. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/marcharan-sindicatos-en-
apoyo-a-indigenas-y-activistas 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 ST se responsabilizará del caso teleférico 
La responsabilidad de la solución de la crisis en el teleférico recaerá en la Secretaría del Transporte (ST) y no en la 

de Infraestructura (SI). El propio titular de la SI, Antonio Gali Fayad, señaló que la dependencia a cargo de 
Bernardo Huerta Couttolenc es la responsable del proyecto, cuyo avance está suspendido. Después de que la 
Fundación Manuel Toussaint y el Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla 
consiguieran a través de un amparo impedir las obras en la Casa del Torno o Casa Roja, porque la misma ha sido 

considerada monumento histórico, el gobierno del estado hasta ahora no ha modificado el proyecto. (Miguel Ángel 
Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/st-se-responsabilizara-del-caso-teleferico  
 

IMAGEN POBLANA 

 Avanzan pruebas operativas de RUTA 
El proceso pre-operativo de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) avanza de forma clara, con el inicio 
de las pruebas operativas y la validación de las tarjetas de prepago en todas las estaciones de este transporte. 
Desde la mañana de este lunes, personal de la Secretaría de Transportes (ST) ha comenzado a verificar la 

conectividad de las rutas alimentadoras, así como a brindar mayor información a los usuarios sobre el uso y 

efectividad de las tarjetas de prepago, las cuales tendrán un costo de 12.50 pesos. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/avanzan-pruebas-operativas-de-ruta 
 

IMAGEN POBLANA  

 El monorriel no es proyecto del Gobierno Estatal: Gali 

Claro y contundente fue Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, al decir que el proyecto del monorriel, 
anunciado la semana pasada como una posibilidad de transporte para la ciudad, no es impulsado por el Gobierno 
del Estado, sino que se trata de una obra presentada a título personal por el diputado Héctor Alonso Granados. Gali 
señaló que aunque el proyecto no está del todo descartado, sí tendrá que ser analizado de manera puntual por la 
actual administración estatal una vez que Alonso Granados lo presente de manera formal ante la dependencia que 
dirige. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Rutas alimentadoras de metrobús funcionarán un mes después de la inauguración 
Continuando con el proceso operativo de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), a fin de brindar un 
mejor servicio a los poblanos, la Secretaría de Transportes informa que a partir del lunes 28 de enero se 
empezarán las pruebas de conectividad, centro de control y validación de tarjetas en terminales y paraderos. Por 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/marcharan-sindicatos-en-apoyo-a-indigenas-y-activistas
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/marcharan-sindicatos-en-apoyo-a-indigenas-y-activistas
http://www.imagenpoblana.com/2012/st-se-responsabilizara-del-caso-teleferico
http://www.imagenpoblana.com/2012/avanzan-pruebas-operativas-de-ruta
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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lo anterior, se seguirán realizando recorridos gratuitos, con una frecuencia de 15 minutos, saliendo de la terminal 
de Tlaxcalancingo a las 6:00 a.m., y en la terminal de Chachapa a las 7:00 a.m.,  concluyendo  a las 21:00 p.m. 
en ambas terminales. Las tarjetas tendrán un costo de 12.50 pesos y podrán ser recargadas con un saldo de 1 a 
500 pesos en los paraderos y centros que se darán a conocer  oportunamente. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35581:rutas-alimentadoras-de-

metrob%C3%BAs-funcionar%C3%A1n-un-mes-despu%C3%A9s-de-la-inauguraci%C3%B3n&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Canaco-Servytur alista elección de nuevos representantes 
El próximo 7 de marzo se elegirán los nuevos representantes del Consejo de la Cámara Nacional de Comercio, 

Servicios y Turismo (Canaco-Servytur), quienes han logrado un acuerdo y lanzarán una planilla de unidad. El 
presidente del organismo, Alfredo Arizmendi Domínguez, comentó que de acuerdo a los socios, acordaron que 
será Rubén Sánchez Robledo quien asumirá el cargo que está próximo a dejar. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Canaco-Servytur-alista-
eleccion-de-nuevos-representantes&id=40907 
 

RETO DIARIO 

 PAN confía en sus propios liderazgos para retener alcaldía de Puebla 
El PAN tiene a sus propios perfiles para la alcaldía de Puebla y no tiene la necesidad de buscar a otros personajes 
externos como el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, para designarlo candidato a este cargo de elección 

popular. Así lo consideró el líder estatal del albiazul, Rafael Micalco Méndez, luego de conocer que algunas 
agrupaciones civiles quieren al funcionario académico como candidato a la alcaldía de Puebla sin importar las 
siglas partidistas que represente durante la campaña. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-confia-en-sus-propios-
liderazgos-para-retener-alcaldia-de-Puebla&id=40883 
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Un fuerte operativo federal en el CERESO de San Miguel desde la media noche. 
 El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo rivera inicial la reconstrucción del 

camino a Tlaltenango. 
 Candidatos a la alcaldía de puebla  por el PRI muestran unidad en una reunión conjunta. 
 El procurador de justicia dice que puebla se mantiene por debajo de  la media nacional de robo de autos. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Por otro lado Antonio Gali, reitera que respetará el método de elección de candidatos que deicida 

implementar el PAN, Pablo Rodríguez Regordosa dice que esta bien posicionado en las encuestas, pero 

también espera lo que diga la dirigencia y ERP que le echaba muchas porras a Franco ahora también se las 

hecha a Pablo Rodríguez Regordosa.  
 Con una inversión de 20 mdp y bajo el esquema peso a peso, ayer arrancó la obra de pavimentación de 

concreto hidráulico del camino a Tlaltepango, ahí estuvieron gobernador y presidente municipal. Y además 
se anunció que el 5 de febrero se lanzará la licitación para el concreto hidráulico de calzada Zavaleta.  

 La noche de éste lunes elementos del ejército, policías estatales y personal de seguridad del Cereso de San 
Miguel hicieron un operativo de revisión dentro del penal. 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35581:rutas-alimentadoras-de-metrob%C3%BAs-funcionar%C3%A1n-un-mes-despu%C3%A9s-de-la-inauguraci%C3%B3n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35581:rutas-alimentadoras-de-metrob%C3%BAs-funcionar%C3%A1n-un-mes-despu%C3%A9s-de-la-inauguraci%C3%B3n&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Canaco-Servytur-alista-eleccion-de-nuevos-representantes&id=40907
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Canaco-Servytur-alista-eleccion-de-nuevos-representantes&id=40907
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-confia-en-sus-propios-liderazgos-para-retener-alcaldia-de-Puebla&id=40883
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-confia-en-sus-propios-liderazgos-para-retener-alcaldia-de-Puebla&id=40883
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 20 mdp y en cuatro meses estará terminado el bulevar a Tlaltepango hoy que es un camino lleno de 

hoyos, le falta pavimento el bulevar será de concreto, buen noticia de las autoridades que dieron el 
banderazo de inicio de obra y también el colector de Atlaco será inaugurado en 10 días es lo que dice Toni 
Gali secretario de Infraestructura, una obra que no se ve pero que será fundamental par evitar la 
inundaciones ahora que vienen las lluvias.  

 Sobre un convenio el gobierno del estado y el ayuntamiento lo firman para obras de cultura, salud, los 
centros integrales de servicios en las juntas auxiliares y también en materia turística. 

 Fuerzas federales y estatales catearon esta madrugada el Cereso de San Miguel en la ciudad de Puebla, el 
ejército tomó el control de las aduanas durante cuatro horas.  

 
 
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 No se ha modificado el proyecto del teleférico aclaro  Tony Gali secretario de infraestructura además el 

colector Atlaco será entregado en 10 días  
 Niega el alcalde Eduardo Rivera que haya conflicto con los trabajadores del organismo operador de limpia. 
 Inicio la pavimentación con concreto hidráulico y la ampliación a 4 carriles del camino a Tlaltenango la 

inversión es de casi 20 millones de pesos. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Agentes de la Policía Estatal, del Ejército Mexicano y personal del Centro de Readaptación Social de San 
Miguel efectuaron una revisión de internos que se prolongó hasta las 2:30 de la madrugada electorales. 

 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  7 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  

 

 Denuncian por desfalco a expresidentes de colonos en Agua Santa. 
 Nuevas inconformidades acusan locatarios del tianguis de La Piedad despojo de sus comercios. 

 Inician reparación del camino a Tlaltenango con inversión bipartita estado y municipio. 
 Cumplen sindicalizados del ayuntamiento de puebla 5 días de  paro de brazos caídos    

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Oficinas de finanzas y kioscos  de atención se han trasladado al CIS para brindar mejor atención a los 
poblanos  recinto que albergara amas de 1600 funcionarios públicos ya opera  al 30%. 

 La ciudad de Puebla se ubica en una zona geográfica vulnerable a fenómenos como sismos, inundaciones y  

actividad volcánica, por ello el nuevo atlas de riesgo es una herramienta para mantener alerta a la 
población  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 El gobernador del estado Rafael Moreno Valle y el presidente municipal Eduardo Rivera dieron el 
banderazo de salida a la pavimentación del camino a Tlaltenango. 

 Hace mas de 6 meses el puente  que comunica a las colonias de Amalucan y Joaquín Colombres  se esta 
colapsando y desde entonces siguen en espera de que sea reparado. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Estudiantes del centro de mujeres emprendedoras del municipio de Puebla, frustran ellas mismas un 
asalto, es más detienen a un sujeto de 17 años que se llevaba un teléfono celular y dos carteras.  

 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Se deslinda Vega Rayet de posible manejo electoral en la Sedesol 
En medio de la desorganización y rodeado de priistas afines al ex gobernador Mario Marín Torres, Juan Manuel 

Vega Rayet rindió protesta como nuevo delegado en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 

acompañado del coordinador nacional de delegaciones Simón Pedro de León Mojarro. En su primer desencuentro 
con los medios de comunicación y entre empujones y jaloneos, el ex dirigente estatal del PRI deslindó 
tajantemente a la Sedesol de la operación de los programas sociales que pudieran ser utilizados de manera 
electoral, durante las elecciones en Puebla. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859993.htm 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Avalan Gali y Regordosa encuestas para elegir al candidato del PAN   
Antonio Gali Fayad y Pablo Rodríguez Regordosa avalaron que las encuestas influyan en el proceso de elección del 
candidato del PAN a la presidencia municipal de Puebla, sin embargo ambos funcionarios estatales dijeron que 
esperarán a que el partido emita la convocatoria para decidir si participan en la contienda interna. Entrevistados 
por separado, los aspirantes dieron a conocer que fueron invitados por la dirigencia municipal de Acción Nacional 

para exponer ante la militancia los avances de gobierno, durante los primeros dos años de administración de 
Rafael Moreno Valle Rosas. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859894.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Deja entrever Agüera sus aspiraciones a la alcaldía de Puebla 

"Soy rector pero también soy un ciudadano", definió Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, su posible 
participación en el proceso interno del PRI para lograr la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. Por 
primera vez, modificó un poco su discurso en torno a su futuro político, pues si bien no aclaró que si le interesa la 
nominación a la alcaldía, señaló que desde cualquier espacio impulsará el desarrollo del estado. "Los que tenemos 
vocación de servicio, siempre también el compromiso de poder seguir sirviendo, de poder seguir aportando que lo 
poquito que uno sabe, aprende, poderlo poner al servicio de los demás. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859920.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Podría Puebla tener Ley de Cambio Climático 
En el primer periodo de sesiones del tercer año legislativo del Congreso del Estado se podría estar presentando el 
dictamen de la Ley de Cambio Climático, que sería la primera ordenanza de este tipo en la entidad y la segunda 
en el país, luego de Veracruz, señaló el legislador local Mario Riestra Piña. Durante su visita a esta ciudad como 

invitado al Segundo Informe de Labores de su homólogo, Lucio Rangel Mendoza, el presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política, señaló que el documento correspondiente se está elaborando e incluye 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859993.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859894.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859920.htm
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recomendaciones y prácticas que serán discutidas y analizadas. (Yomara Pacheco) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859998.htm 
 

 
 

HERALDO 

 Exigen a RMVR explique apoyo a Grupo México en Olintla 
El director del Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría de la Universidad Iberoamericana Puebla (UIA), 

Oscar Castro Soto pidió al Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, recibir a pobladores de Olintla para que les 

informe las razones por las cuales está dando todas las facilidades al Grupo México para la construcción de una 
hidroeléctrica a la que se oponen y por cual han sido objeto hasta de secuestro. Ayer, dentro de las instalaciones 
de la UIA) se llevó a cabo una rueda de prensa, en la que Castro Soto hizo ver los tres puntos medulares de su 
petición como director de dicho Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-29/portada/exigen-rmvr-explique-apoyo-grupo-m 

 
HERALDO 

 Regordosa, ignorante del conflicto en Olintla 
“Pablo Rodríguez Regordosa está equivocado, además ni si quiera conoce la Sierra Norte”, respondió Argelia 
Arriaga, universitaria de la BUAP, al titular de la Secotrade quien llamó a los ambientalistas que se opusieron a la 
hidroeléctrica en Olintla, “agitadores”. Explicó que el grupo de ambientalistas, al que Pablo Rodríguez llamó 
“amablemente agitadores”, es un grupo que está trabajando en Olintlá desde hace 20 ó 40 años, con las 
poblaciones indígenas. Argelia Arriaga pidió al funcionario estatal, primero informarse adecuadamente de cuál es 

la situación en Olintla y qué está peleando la gente de esa zona; aquí, dijo, la pregunta sería, por qué razón no 
quieren los pobladores que su mínimo patrimonio, que muchos de ellos llega a un cuarto de hectáreas, sea 
utilizado para supuestamente el desarrollo de un grupo de privilegiados. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-29/portada/regordosa-ignorante-del-conflicto-en-olintla  

 

 
 

SINTESIS 

 Aprueban calendario del 2° Informe de labores 
La Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado aprobó el calendario y el formato de la glosa 
del segundo informe de labores del ejecutivo local, Rafael Moreno Valle Rosas. Sobre el tema, el presidente del 
órgano colegiado, Mario Riestra Piña informó que iniciarán el próximo miércoles 6 de febrero con la participación 

de Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno. Destacó que las comparecencias 
concluyen el martes 19 de febrero y serán transmitidas en vivo a través de la página de internet del Poder 
Legislativo. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Inician negociaciones para coalición PAN y Panal 
Los dirigentes del PAN y Panal, Rafael Micalco Méndez y Gerardo Islas Maldonado, respectivamente, tuvieron un 
primer encuentro para definir una posible alianza electoral. Además de empatar agendas y prever una plataforma 

de coalición, el dirigente del Partido Nueva Alianza (Panal) expuso al líder del PAN que pedirá como piso de la 
alianza cinco diputaciones locales y ocho presidencias municipales. Micalco dijo al respecto que el documento de 
la pasada coalición será la base, aunque habrá ajustes respecto al panorama nacional de las últimas elecciones y 
del contexto local. (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Aspirantes del PRI se reúnen 
Los cuatro aspirantes a la presidencia municipal de Puebla por el PRI, sostuvieron un encuentro con el dirigente 

estatal, Pablo Fernández del Campo -a puerta cerrada sobresaliendo la figura del rector de la BUAP, Enrique 
Agüera Ibáñez. En entrevista telefónica, posterior al encuentro, el delegado presidente, Pablo Fernández del 
Campo, dio a conocer que acudieron a la reunión Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Doger Guerrero, José Chedraui 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859998.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-29/portada/exigen-rmvr-explique-apoyo-grupo-m
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-29/portada/regordosa-ignorante-del-conflicto-en-olintla
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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Budib y Víctor Manuel Giorgana Jiménez y en el desayuno de amigos, 'de compañeros de partido' se abordaron 
diversos temas. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Desaceleración mundial sin afectar exportaciones de Puebla  
Europa y el tema fiscal de Estados Unidos se ciernen como eventuales amenazas para las exportaciones de 

Puebla, basadas en 80 por ciento en la industria automotriz, aunque existen sectores que también van al alza 
como alimentos y bebidas, textil, mármol y otros rubros, consideró el COMCE Sur. El presidente del Consejo 

Mexicano de Comercio Exterior Sur (Comce), José Luis Hachity Rodríguez, refirió que hasta el momento no se 
reflejan dichos factores en una desaceleración de las exportaciones desde Puebla. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Se pronuncia Fromac por Agüera para la alcaldía  
Otra ala del priismo se pronunció este día porque el actual rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, sea el 
candidato del PRI a la presidencia municipal capitalina. Se trata del Frente de Organizaciones Magisteriales y 
Ciudadanas (Fromac), representado por Cutberto Cantorán Espinosa, quien en rueda de prensa negó que exista 
una presión del rector para lograr el apoyo; esto luego de que estudiantes, migrantes y empresarios del partido 
se han pronunciado por la candidatura e Agüera. El dirigente magisterial, incluso pidió al rector pronunciarse ante 
el respaldo que está recibiendo por parte de algunos sectores del PRI. (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Abonará PRI al Pacto por Puebla 
El PRI ya sostuvo el primer encuentro con el Secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, 
para firmar el Pacto por Puebla y construir puentes que abonen a la civilidad política, así lo dio a conocer el 
dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo. "Ayer platiqué con el secretario general de gobierno, se 

planteó el Pacto por Puebla y los priistas estamos en la mejor disposición de abonar al estado en favor de los 
poblanos y  siempre y cuando esté  en el marco del pacto por México; insisto la prioridad está con la gente y con 
el partido", indicó. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Tony Gali presenta sus logros sociales 
El diputado local Toni Gali López, primer diputado del PRD que preside la Mesa Directiva del Congreso, convocó a 
los actores políticos a profundizar en la transformación política del estado: “El proceso de democratización de 

Puebla, no puede detenerse”, al rendir su segundo informe de actividades resaltando la pluralidad del Congreso 
local. Martha Erika Alonso de Moreno Valle, en representación del gobernador, reconoció el trabajo del diputado 
local y de manera afectuosa saludó a la familia del legislador local. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105351 
 
 
INTOLERANCIA 

 Luz verde a la alianza entre el PAN y el PRD 
Podría sumarse Nueva Alianza. Antonio Gali Fayad es el factor de unidad Los partidos Acción Nacional, de la 

Revolución Democrática y Nueva Alianza irán en coalición de acuerdo a las pláticas que han tenido las dirigencias 
centrales, y en el caso de la capital respaldarán al secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, que en las 
encuestas internas lleva una ventaja de dos a uno sobre Pablo Rodríguez Regordosa y tres a uno sobre “Franco” 
Rodríguez Álvarez. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105356 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105351
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105356


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 29 de Enero de 2013 

 
 

 14 

 
 
INTOLERANCIA 

 Los adherentes del PAN, en vías de extinción 
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, 
reconoció que en la reforma estatutaria podría darse la desaparición de los llamados miembros adherentes; 
además, indicó que en la nueva estrategia se tomará más en cuenta la opinión de los ciudadanos y no solo de la 
base panista. En entrevista al sostener una reunión con el dirigente del Comité Directivo Municipal (CDM), 

Gerardo Maldonado Balvanera, para analizar los resultados de la consulta llevada a cabo este fin de semana a 

miembros activos del Partido Acción Nacional (PAN) sobre el proceso de Reforma Estatutaria que se llevará a cabo 
el próximo mes de marzo. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105312 
 
INTOLERANCIA 

 Demandan un proceso democrático en el PAN 
Francisco Rodríguez Álvarez pagó los tamales y el atole de las roscas en las que se sacó los muñecos, la mañana 
de este domingo en el tradicional parque de El Carmen. Dos fueron los planteamientos centrales durante la 

verbena matutina dominical en el parque de El Carmen. En primer lugar, la exposición de “Franco” Rodríguez 
Álvarez de que proviene de la sociedad civil y como ciudadano aspira a la candidatura blanquiazul a la alcaldía, sin 
impulsarse desde ningún puesto como el que ostentaba al frente del Consejo Coordinador Empresarial (CEE). 
Apenas la semana pasada, Rodríguez Álvarez renunció a la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial con 
la intención de ser el abanderado blanquiazul a la alcaldía. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105311 
 

 
 
CAMBIO 

 Asume Vega Rayet la delegación de Sedesol 
En un verdadero ambiente de fiesta, Juan Manuel Vega Rayet fue nombrado oficialmente el nuevo delegado en 
Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social Federal (SEDESOL) por los siguientes seis años del gobierno de 
Enrique Peña Nieto; aunque se especuló sobre su posible inasistencia, la delegada saliente, Myriam Arabian 
acompañó al nuevo funcionario federal durante su toma de protesta. En el evento realizado esta tarde se confirmó 
la información que CAMBIO manejó en su edición de ayer, pues Vega Rayet externó públicamente que  las 
indicaciones del gobierno peñista es trabajar de cerca con el gobernador, Rafael Moreno Valle. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1345-asume-vega-rayet-la-delegación-de-

sedesol 
 

CAMBIO 

 Presenta Gali su segundo informe de labores 
El diputado del PRD, Antonio Gali López rindió su segundo informe de labores legislativas ante colonos del distrito 
3 de la capital, en un evento realizado en el Centro de Convenciones. Estuvieron presentes Martha Erika Alonso y 
los dirigentes del PRD, Eric Cotoñeto, del PAN, Rafael Micalco y de Nueva Alianza, Gerardo Islas. Ahí, el perredista 
dio a conocer los trabajos legislativos que realizó en el último año y los apoyos que ha entregado a los habitantes 
del tercer distrito. En su discurso, Martha Erika Alonso reconoció el trabajo que se realizó en el Congreso local y el 

apoyo a los grupos vulnerables que ha entregado el perredista. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1333-presenta-gali-su-segundo-informe-
de-labores 
 

CAMBIO 

 Celebra “desayuno de unidad” Fernández del Campo con los cuatro aspirantes a la alcaldía 
A través de la cuenta de Pepe Chedraui Budib en Twitter se informó esta mañana de una reunión que sostuvo el 
líder estatal del PRI con los cuatro posibles aspirantes a la alcaldía poblana, Enrique Doger, Víctor Giorgana, 
Enrique Agüera y el propio empresario Chedraui Budib. El evento se realizó a puerta cerrada y, según escribió 
Chedraui Budib, se trató de un “desayuno de unidad”. Por su parte, el ex rector de la BUAP y ex presidente 

municipal, Enrique Doger, reiteró el motivo de la reunión y aseguró que a su partido lo que más importa son los 
ciudadanos. (Juan Carlos Oseguera)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105312
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105311
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1345-asume-vega-rayet-la-delegación-de-sedesol
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1345-asume-vega-rayet-la-delegación-de-sedesol
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1333-presenta-gali-su-segundo-informe-de-labores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1333-presenta-gali-su-segundo-informe-de-labores
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1297-celebra-%E2%80%9Cdesayuno-de-
unidad%E2%80%9D-fern%C3%A1ndez-del-campo-con-los-cuatro-aspirantes-a-la-alcald%C3%ADa 
 

CAMBIO 

 Pese a presiones, activistas aseguran que regresarán a Olintla 
Los activistas que se manifestaron en contra de la construcción de una hidroeléctrica en el municipio de Olintla 
afirmaron que regresarán a la Sierra Norte, pese a que habitantes de la zona encabezados por el presidente 
municipal, Héctor Arroyo, los retuvieron el sábado pasado y los hicieron firmar un documento en el que se 
comprometen a no regresar. En rueda de prensa,  activistas que fueron retenidos dieron a conocer los hechos 

ocurridos, acusando al presidente municipal de Olintla, respaldado por funcionarios de la Secretaría General de 
Gobierno  (SGG), de actuar a favor de los intereses de Grupo México. (Víctor Hugo Juárez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1305-pese-a-presiones-activistas-
aseguran-que-regresar%C3%A1n-a-olintla 

 
CAMBIO  

 Aguilar Chedraui no descarta ser diputado 
 A Jorge Aguilar Chedraui no le quita el sueño no ser el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía 

de Puebla, por lo que dejó abierta la posibilidad de competir por una diputación local en el proceso electoral que 
está por comenzar. En entrevista, el secretario de Salud expuso que tiene aspiraciones de seguir siendo servidor 
público en Puebla y desde la trinchera que le toque seguirá trabajando en favor de Puebla. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1394-aguilar-chedraui-no-descarta-ser-
diputado 

 

CAMBIO  

 Agüera aún no ha externado que quiera ser candidato” 
 Enrique Agüera Ibáñez hasta el momento no ha externado sus deseos de ser candidato por la alcaldía de Puebla, 

aseguró Pablo Fernández del Campo. Sin embargo, el rector asistió a una reunión con los aspirantes que han 
alzado la mano para competir por la alcaldía de Puebla en las elecciones locales de julio. En entrevista, el 
dirigente tricolor dio a conocer que la reunión en la que participó el académico fue para tratar temas de 
importancia para el partido. Sin embargo, ante la insistencia de los cuestionamientos sobre la militancia de 
Agüera Ibáñez, el líder tricolor evadió la pregunta. (Gerardo Ruiz) 
 http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1393-%E2%80%9Cag%C3%BCera-
a%C3%BAn-no-ha-externado-que-quiera-ser-candidato%E2%80%9D 

 
CAMBIO  

 Activistas son revoltosos: Rodríguez Regordosa 
Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), calificó de 
“revoltosos” a los activistas de la región de Olintla que se oponen a la construcción de una hidroeléctrica, aunque 
descartó que el conflicto ahuyente las inversiones planeadas en la entidad por Grupo México. El funcionario 
estatal aseguró que el conflicto en Olintla fue por un grupo de personas ajenas a la región y quienes sólo buscan 
amedrentar la tranquilidad de la zona, toda vez que resaltó que los pobladores avalan el proyecto. (Elvia García 
Huerta)  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1362-activistas-son-revoltosos-
rodr%C3%ADguez-regordosa 
 
CAMBIO  

 Moreno Valle va por inversiones a Europa 
 Con el objetivo de buscar o afianzar inversiones para la entidad, el gobernador Rafael Moreno Valle realizará el 

próximo mes una gira de trabajo por España y Francia, en busca de capitales privados por 300 millones de 
dólares, reveló el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa. En entrevista, el funcionario estatal detalló 
que la empresa española Gestamp Automoción, fabricante de componentes metálicos automotrices, está en 

pláticas con la administración estatal para invertir 100 millones de dólares y ser la proveedora de autopartes de la 
planta de Audi que se instalará en San José Chiapa. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1365-moreno-valle-va-por-inversiones-a-
europa  
  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1297-celebra-%E2%80%9Cdesayuno-de-unidad%E2%80%9D-fern%C3%A1ndez-del-campo-con-los-cuatro-aspirantes-a-la-alcald%C3%ADa
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1297-celebra-%E2%80%9Cdesayuno-de-unidad%E2%80%9D-fern%C3%A1ndez-del-campo-con-los-cuatro-aspirantes-a-la-alcald%C3%ADa
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1305-pese-a-presiones-activistas-aseguran-que-regresar%C3%A1n-a-olintla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1305-pese-a-presiones-activistas-aseguran-que-regresar%C3%A1n-a-olintla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1394-aguilar-chedraui-no-descarta-ser-diputado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1394-aguilar-chedraui-no-descarta-ser-diputado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1393-%E2%80%9Cag%C3%BCera-a%C3%BAn-no-ha-externado-que-quiera-ser-candidato%E2%80%9D
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1393-%E2%80%9Cag%C3%BCera-a%C3%BAn-no-ha-externado-que-quiera-ser-candidato%E2%80%9D
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1362-activistas-son-revoltosos-rodr%C3%ADguez-regordosa
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1362-activistas-son-revoltosos-rodr%C3%ADguez-regordosa
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1365-moreno-valle-va-por-inversiones-a-europa
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1365-moreno-valle-va-por-inversiones-a-europa
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Negativo, que nadie pueda poner freno a la campaña adelantada de Gali: Morera 
La presidente de la Organización Causa en Común, María Elena Morera de Galindo, criticó que en Puebla no 

existen autoridades electorales dispuestas para regular los actos anticipados de campaña, como lo que sucede 
con la evidente promoción en el nombre e imagen de “Tony Gali”. Al impartir una conferencia en el Instituto 
Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus Puebla, Morera de Galindo lamentó que el 
diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Antonio Gali utilice los recursos públicos para 

propagar su nombre –con el pretexto de su informe de labores–. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/negativo-que-nadie-pueda-poner-freno-a-la-campana-

adelantada-de-gali-morera_id_19411.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Costea Congreso del estado propaganda de Tony Gali 
Con recursos públicos del Congreso local, el diputado Antonio Gali López compró alrededor de 8 mil artículos 
promocionales que repartió en su informe de labores, no sin antes rotular cada uno de los obsequios con las 

palabras “Tony Gali”, apócope con el que también es identificado su padre, el secretario de Infraestructura y 
aspirante morenovallista a la alcaldía de Puebla, quien estuvo presente durante el acto. El selló “Tony Gali” 
también se colocó en los 11 mil 500 regalos y 10 mil aguinaldos que el representante popular entregó el año 
pasado a habitantes del Distrito III de la capital. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/costea-congreso-del-estado-propaganda-de-tony-
gali_id_19419.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gestiona el PRI entre 4 aspirantes candidatura de unidad para Puebla 
El Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI inició las negociaciones para construir una candidatura de unidad a la 
alcaldía de Puebla, con una reunión a la que fueron convocados los aspirantes Enrique Doger Guerrero, Enrique 
Agüera Ibáñez, Víctor Manuel Giorgana Jiménez y José Chedraui Budid. El cónclave se llevó a cabo en la casa del 

presidente del CDE, Pablo Fernández del Campo, quien convocó a sus correligionarios a evitar fracturas en el 
proceso de selección de abanderados. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gestiona-el-pri-entre-4-aspirantes-candidatura-de-unidad-
para-puebla_id_19420.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exige Instituto de Derechos Humanos de la Ibero garantizar la tranquilidad en Olintla 
El Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría (IDHIE) de la Universidad Iberoamericana (Ibero) Puebla 
exigió al gobierno de Puebla –encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas –garantizar la seguridad de los 
pobladores de la junta auxiliar de Ignacio Zaragoza en Olintla, luego que el fin de semana activistas y pobladores 

que se oponen a la construcción de la hidroeléctrica a cargo de Grupo México fueron retenidos en complicidad con 
el edil de la comunidad. (Arturo Alfaro Galán)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/ 
 

 
 

MILENIO  

 Gobierno limita apoyo a Pymes y se lo da a industria automotriz  
El gobierno del estado ha limitado el apoyo para las pequeñas y medianas empresas (Pymes) exportadoras 

locales, denunció el presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior región Sur (Comce), José Luis Hachity 
Rodríguez. Sostuvo que la actual administración estatal se ha dedicado a impulsar la industria automotriz 
descuidando otros sectores productivos como el textil, alimentos y bebidas, incluso el mármol, aún cuando éstos 
registran un importante volumen de exportación y generan empleo. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715a1b8e2      
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/negativo-que-nadie-pueda-poner-freno-a-la-campana-adelantada-de-gali-morera_id_19411.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/negativo-que-nadie-pueda-poner-freno-a-la-campana-adelantada-de-gali-morera_id_19411.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/costea-congreso-del-estado-propaganda-de-tony-gali_id_19419.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/costea-congreso-del-estado-propaganda-de-tony-gali_id_19419.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gestiona-el-pri-entre-4-aspirantes-candidatura-de-unidad-para-puebla_id_19420.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gestiona-el-pri-entre-4-aspirantes-candidatura-de-unidad-para-puebla_id_19420.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715a1b8e2
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MILENIO  

 Reforzar seguridad en límites con Veracruz y Tlaxcala, la prioridad 
El gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que la prioridad de su administración en materia de seguridad es 
reforzar los límites estatales, refiriéndose a que en los estados vecinos como Tlaxcala, donde la trata de personas 
es un problema constante, y Veracruz es afectado por la incidencia del crimen organizado. Previo a la reunión de 
gobernadores de la región centro en la que participó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong en 
Toluca, el mandatario poblano refirió que solicitará que se incremente el apoyo del Ejército, la Marina, la PGR y de 
Seguridad Pública federal. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715a33eb7   

 
MILENIO  

 Gali: institucionalizar democracia, un deber 
Al rendir su segundo informe de labores legislativas, Antonio Gali López, diputado del PRD, hizo un llamado para 
“institucionalizar la democracia”, esto a seis meses de que se realice la elección local que servirá para renovar el 
Congreso y las 217 alcaldías. “A unos meses de las elecciones intermedias, justo las que evalúan la gestión del 
gobierno, se debe institucionalizar la democracia, bajo el contexto de una diversidad política y una alta 
competitividad que alienta las responsabilidades, para impulsar la gobernabilidad y el crecimiento de Puebla”. 

(María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715a39646  
 
MILENIO  

 Fernández del Campo pide unidad a aspirantes priistas 

Mantener la unidad, fue el llamado que Pablo Fernández del Campo, líder estatal del PRI, hizo a cuatro de los 
aspirantes a la alcaldía de Puebla, con quienes se reunió de manera privada. Al encuentro acudieron Enrique 
Doger Guerrero, diputado federal; Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP; Víctor Manuel Giorgana Jiménez, 
exdiputado local, y José Chedraui Budib. En entrevista, Fernández del Campo aseguró que la reunión de 
compañeros priistas, con quienes no se abordó cuál será el método de selección de candidatos, y puntualizó que 

tampoco se acordó sumarse al perfil de Agüera Ibáñez. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715a20b1f   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Vega Rayet asume como delegado de Sedesol en Puebla 
Por instrucciones de la Secretaria de Desarrollo Social del gobierno de la República, Rosario Robles Berlanga, el 

coordinador de Delegaciones, Pedro de León Mojarro, dio posesión a Juan Manuel Vega Rayet como delegado de 
la Sedesol en el estado de Puebla. En el evento el funcionario federal destacó la importancia de trabajar 
conjuntamente con los gobiernos federal, estatal y municipal para combatir el hambre y la pobreza extrema en 
las zonas marginadas del país. Pedro de León Mojarro deseó éxito al nuevo funcionario en este compromiso 

institucional y lo convocó a sumarse a las directrices que el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, ha dictado 
para combatir la pobreza en el país. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/nacion/item/vega-rayet-asume-como-
delegado-de-sedesol-en-puebla 
 

E-CONSULTA 

 No soy el ungido del gobernador, sostiene Gali Fayad 
Antonio Gali Fayad, titular de la Secretaría de Infraestructura,  rechazó que la promoción de su imagen y la del 
gobernador Rafael Moreno Valle tenga la intención de impulsar su candidatura a la alcaldía de Puebla, al tiempo 

que rechazó que la portada de la revista Líder haya sido manipulada. En entrevista, el funcionario estatal aceptó 
que él y el mandatario estatal posaron para aparecer en la portada de la revista, publicación que –dijo- le pidió 
por escrito la autorización de las fotografías. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/no-soy-el-ungido-del-
gobernador-sostiene-gali-fayad 
 

E-CONSULTA 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715a33eb7
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715a39646
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715a20b1f
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/nacion/item/vega-rayet-asume-como-delegado-de-sedesol-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/nacion/item/vega-rayet-asume-como-delegado-de-sedesol-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/no-soy-el-ungido-del-gobernador-sostiene-gali-fayad
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/no-soy-el-ungido-del-gobernador-sostiene-gali-fayad
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 Reunión con militantes del PRI, sólo de amigos: Agüera 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, aseguró que el 
encuentro que sostuvo con Pablo Fernández del Campo Espinosa, presidente del Comité Directivo Estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI); el diputado federal por Puebla, Enrique Doger Guerrero; el ex titular de 
Desarrollo Social de la capital, Víctor Manuel Giorgana Jiménez; y José Chedraui Budil, fue una reunión de 

amigos. Aseguró que se mantiene concentrado en su trabajo al frente de la máxima casa de estudios del estado 
como rector, cargo que termina en octubre próximo. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/reunion-con-militantes-del-pri-
solo-de-amigos-agueera 
 
 

E-CONSULTA 

 Moreno Valle, principal promotor de Grupo México, dicen activistas 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas es el principal promotor para que Grupo México instale una 
hidroeléctrica en el municipio de Olintla, a pesar del rechazo de los habitantes de la región, acusaron activistas del 
Consejo Tiyat Tlalli. En las instalaciones de la Universidad Iberoamericana de Puebla, los activistas señalaron que 

el conflicto ocurrido en el municipio de Olintla este fin de semana, fue alentado desde la Secretaría General de 
Gobierno a través de sus delegados, aún cuando el problema es de competencia exclusivamente municipal. 
(Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/moreno-valle-principal-
promotor-de-grupo-mexico-dicen-activistas 
 

E-CONSULTA 

 Ignora PRI amenaza de RMV y dice sí al Acuerdo por Puebla  
El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo Espinosa, ignoró las amenazas del gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle Rosas, sobre su posible participación en la elección local y anunció que el tricolor sí evalúa 
signar el “Pacto por Puebla” si es benéfico para los ciudadanos y respondió al legislador Rafael Micalco Méndez 
que los priístas son políticos profesionales y no pandilleros. El líder priísta agregó que ya dialogó con el secretario 

general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto y le hará sugerencias para construir el Acuerdo por Puebla. 
(Claudia Lemuz)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ignora-pri-amenaza-de-rmv-y-
dice-si-al-acuerdo-por-puebla 
 

E-CONSULTA 

 Asiste Maldonado a inauguración de la revista El sobre la i 
Luis Maldonado Venegas, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla, fue invitado por  Jesús 

Ortega Martínez a la inauguración del órgano informativo y de reflexión del grupo Demócratas de Izquierda A.C., 

la revista El punto sobre la i. Demócratas de izquierda A.C. es una expresión que tiene como propósito contribuir 
a la conformación de una propuesta integral de políticas públicas con un contenido democrático, propositivo e 
incluyente; apegadas a la legalidad y tendientes a buscar el desarrollo social y la prosperidad del país. 
(Redacción)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/invitan-a-luis-maldonado-a-
inauguracion-de-la-revista-el-sobre-la-i 
 

E-CONSULTA 

 Piden PYMES inclusión el Pacto por Puebla 
Las pequeñas y medianas empresas de Puebla tienen que incluirse en el "Pacto por Puebla", consideró el 
presidente de la Agrupación de Constructores y Empresarios Siglo XXI (ACOEM), José Alfredo Vega Herrera. Lo 
anterior después de que el gobierno del estado llamara a los partidos políticos y al sector empresarial para 

sumarse a este pacto con el que se pretende abonar al desarrollo de la entidad en materia económica, generación 
de empleos y aspectos de competitividad. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/piden-pymes-inclusion-el-

pacto-por-puebla 
 

E-CONSULTA 

 Maestros apoyan a Enrique Agüera para la alcaldía 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/reunion-con-militantes-del-pri-solo-de-amigos-agueera
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/reunion-con-militantes-del-pri-solo-de-amigos-agueera
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/moreno-valle-principal-promotor-de-grupo-mexico-dicen-activistas
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/moreno-valle-principal-promotor-de-grupo-mexico-dicen-activistas
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ignora-pri-amenaza-de-rmv-y-dice-si-al-acuerdo-por-puebla
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ignora-pri-amenaza-de-rmv-y-dice-si-al-acuerdo-por-puebla
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/invitan-a-luis-maldonado-a-inauguracion-de-la-revista-el-sobre-la-i
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/invitan-a-luis-maldonado-a-inauguracion-de-la-revista-el-sobre-la-i
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/piden-pymes-inclusion-el-pacto-por-puebla
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/piden-pymes-inclusion-el-pacto-por-puebla
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El Frente de Organizaciones Magisteriales y Ciudadanos A.C. (FORMAC) se  pronunció a favor de que Enrique 
Agüera Ibáñez, rector de la BUAP,  sea el candidato del  PRI a la alcaldía de Puebla y, le pidieron al académico 
tomar la decisión para participar en el proceso interno. Cutberto Cantorán Espinosa, vicepresidente  de la 
FORMAC, dio a conocer que en la última reunión plenaria de la asociación adherente al PRI,  se determinó dar su 
apoyo a Agüera Ibáñez, a la par de que se acordó hacer un llamado para que Pablo Fernández del Campo, 

dirigente estatal del PRI, considere al académico. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/maestros-apoyan-a-enrique-
agueera-para-la-alcaldia 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Juan Manuel Vega Rayet, nuevo delegado de la Sedesol en Puebla 
Por instrucciones de la secretaria de Desarrollo Social del gobierno de la República, Rosario Robles Berlanga, el 
coordinador de Delegaciones, Pedro de León Mojarro, dio posesión a Juan Manuel Vega Rayet como delegado de 
la Sedesol en el estado de Puebla. En el evento el funcionario federal destacó la importancia de trabajar 
conjuntamente con los gobiernos federal, estatal y municipal para combatir el hambre y la pobreza extrema en 
las zonas marginadas del país. Durante el evento, realizado en las instalaciones de la Delegación Federal de la 
Sedesol en Puebla, Pedro de León Mojarro deseó éxito al nuevo funcionario en este compromiso institucional y lo 

convocó a sumarse a las directrices que el Presidente de México, Enrique Peña  Nieto, ha dictado para combatir la 
pobreza en el País. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 La OCDE inicia el estudio territorial Puebla-Tlaxcala 

Esta mañana, el Consejo Estatal de Población (Coespo) llevó a cabo la primera reunión de trabajo entre 
representantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y autoridades de los 
Gobiernos estatal y municipal de Puebla y Tlaxcala, con el objetivo de dar inicio a un estudio territorial para la 
zona conurbada. El secretario técnico del Coespo, Fernando Graham Velver, informó que en la realización de este 
estudio participan además de autoridades del Gobierno del estado de Puebla, representantes del municipio de 
Puebla, y de manera técnica responsables de Amozoc, Cuautlancingo, San Andrés y San Pedro Cholula. En el caso 

del estado de Tlaxcala se incluyen tres municipios que serán parte de la elaboración de este estudio. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 La BUAP reconoce al escritor a Pedro Ángel Palou Pérez 

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) reitera su compromiso de promover el conocimiento y la 

cultura, afirmó el rector Enrique Agüera Ibáñez, durante la presentación del libro “Toda la Noche Ardió la Tierra”, 
del doctor Pedro Ángel Palou Pérez, a quien entregó un reconocimiento por su trayectoria. “Para la Universidad es 
un privilegio, se ha propuesto poder acompañar los esfuerzos editoriales de instituciones e intelectuales que en 
distintos momentos han buscado enriquecer la cultura poblana”, manifestó. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRI se reunió en privado con Chedraui, Doger, Agüera y Giorgana 
El presidente del PRI Pablo Fernández, se reunió con cuatro de los aspirantes a la Presidencia Municipal de Puebla, 

a los que hizo un llamado para que mantengan la unidad en torno a su partido y así llegar sin fracturas a la hora 
de la decisión final. Estuvieron José Chedraui Budib, Enrique Doger Guerrero, Enrique Agüera Ibañez y Víctor 
Manuel Giorgana, durante un desayuno privado, donde se les dio a conocer que el PRI trabaja para que se pueda 

recuperar la confianza de los ciudadanos en la próxima elección. La única recomendación fue no dar golpes bajos, 
los equipos deberán realizar labor de convencimiento y no caer en descalificaciones de los contendientes, ya que 
el respeto y la civilidad deberán imperar dentro del propio partido. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Regordosa y Gali fijan posturas para obtener la candidatura del PAN 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/maestros-apoyan-a-enrique-agueera-para-la-alcaldia
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/maestros-apoyan-a-enrique-agueera-para-la-alcaldia
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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Los secretarios estatales de Infraestructura, Antonio Gali Fayad; y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez 
Regordosa, ambos aspirantes a una candidatura, avalaron la propuesta del PAN para elegir por método de 
encuestas a quienes representarán al blanquiazul en el proceso electoral de julio. Entrevistados por separado, el 
titular de Infraestructura se dijo respetuoso de la forma en que se elegirá a los mejores perfiles; no obstante, 
aseguró que cuenta con un posicionamiento favorable. Agregó que será el próximo 2 de febrero cuando se 

presente ante un nutrido grupo de panistas, a invitación del Comité Directivo Municipal del PAN. (Alejandra 
Bautista)   
http://periodicodigital.com.mx 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Participa Moreno Valle en reunión de mandatarios con gabinete federal de Seguridad 
Trata de personas y crimen organizado serán los primeros temas a exponer este día por el gobernador del estado 

de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, en la reunión de mandatarios estatales con el gabinete de Seguridad 
federal que encabeza el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, cuyo objetivo es revisar las 
estrategias a desplegar en la materia durante 2013. Moreno Valle celebró este encuentro que se realizara en 
Toluca, una vez que la seguridad es un tema que no puede politizarse. (Alejandra Bautista)   
http://periodicodigital.com.mx 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno estatal no paga gastos médicos de Arango en el Upaep: SSP 
Los gastos médicos que genera el exsecretario de Salud, Alfredo Arango García, ante su hospitalización en el 
hospital de la Upaep de un presunto malestar en la espalda, no corren a cargo del erario, sino de sus familiares, 
según la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). De acuerdo con una solicitud de información que realizó un 
ciudadano a la dependencia, con número 00009813, se aclaró que el interno tiene el derecho de solicitar recibir 
atención médica ya sea en un centro público o privado. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48795 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Edil de Olintla provocó agresiones contra activistas el sábado 
Integrantes del Consejo Tiyat Tlali pidieron la intervención del gobierno del Estado para que se garantice el 

derecho de asociación, así como una audiencia con el representante del ejecutivo en la entidad, Rafael Moreno 
Valle Rosas, después de que fueran retenidos y agredidos el sábado pasado tras la culminación de una asamblea 

en Olintla para tratar el tema de la instalación de una hidroeléctrica. En rueda de prensa en la Universidad 
Iberoamericana, los activistas, quienes se oponen a la instalación de esta hidroeléctrica revelaron que los 
pobladores de la comunidad no quieren este proyecto y son únicamente las personas “pudientes” quienes la 
avalan. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Líder del mercado 'La Piedad' siembra terror y violencia 
Tras denunciar excesos de cobro por parte de Fabiola Ábrego, líder del mercado La Piedad, locatarios del bazar 
pidieron la intervención del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, para terminar de manera inmediata con el 
coto de poder de la actual líder. En conferencia de prensa, encabezadas por la organización MOSUP, los 
comerciantes despojados de La Piedad acusaron que la actual líder a llevado a cabo actos de terror, despojo y 
violencia, solo por  intereses personales, y para despojarlos de sus negocios en los cuales tenían más de 28 años. 

(Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Enrique Agüera, el foco de atención del pacto priista  

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48795
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48798
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48798
http://www.contraparteinformativa.com/
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Con la posibilidad de que el PRI establezca una candidatura de unidad por la alcaldía de Puebla, los cuatro 
nominados a la presidencia municipal de Puebla: Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Doger Guerrero, José Chedraui 
Budib y Víctor Manuel Giorgana se reunieron en privado la mañana de este lunes. Según lo informado por los 
participantes, no fue tratado el tema de la candidatura y todo quedó en un encuentro entre amigos. Sin embargo, 
todos los asistentes –salvo el rector de la BUAP- han manifestado en distintas entrevistas su interés abierto por la 

primera regiduría de la capital. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/enrique-agueera-el-foco-de-atencion-del-pacto-priista   
 

IMAGEN POBLANA 

 Rinde protesta el nuevo delegado de SEDESOL 
La primera delegación federal en Puebla ha sido ocupada. Se trata de la Secretaría de Desarrollo Social 
(SEDESOL), que tendrá como delegado a un hombre cercano a Mario Marín: el izucarense Juan Manuel Vega 
Rayet. Con una hora de retraso y en medio de un gentío que abarrotaba la delegación poblana de la SEDESOL, 
Vega Rayet tomó protesta en privado, acompañado solamente por el coordinador  federal de delegados, Simón 
Pedro de León Mojarro, la exdelegada Miriam Arabian, y la presidenta del programa Oportunidades, Nancy de la 

Sierra. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/rinde-protesta-el-nuevo-delegado-de-sedesol 
 

IMAGEN POBLANA 

 Rinde Tony Gali segundo informe de actividades 
El único color amarillo fue el de logotipo del PRD que aparecía junto al del Congreso del Estado. Ningún otro tono 
sugería que el diputado que rendía su Segundo Informe de labores, Antonio Gali López, era un militante del 
Partido del Sol Azteca. Sin embargo, lo es, y en medio de colores azules y naranjas con un fondo blanco y su 

nombre en letras negras gigantes, el diputado del tercer distrito local rindió su reporte de actividades legislativas 

y de gestión ante su familia, funcionarios estatales y unos dos mil asistentes. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/rinde-tony-gali-segundo-informe-de-actividades 
 

IMAGEN POBLANA  

 Inconformes de Olintla acusan al alcalde de arbitrario 
El Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría de la Universidad Iberoamericana de Puebla, el Consejo Tiyat 

Tlali, la Red de Defensa de los Derechos Humanos de Puebla y el Comité de Jóvenes de la comunidad de Ignacio 
Zaragoza, Olintla, responsabilizaron al edil de ese municipio, Héctor Arroyo Bonilla, por lo que les pueda suceder en 
las acciones contra la hidroeléctrica. En rueda de medios, afirmaron sus miembros que la mayoría de la población 
está en contra del proyecto de Grupo México. Acusaron a Grupo México de obstrucción de vías de comunicación y al 
ayuntamiento de ese lugar de tentativa de lesiones y daño a propiedad privada. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 

 
PUEBLA ON LINE 

 Gali se reunirán con panistas este fin de semana 

Este sábado 2 de febrero, el secretario de Infraestructura, Antonio Gali,  se reunirá con la militancia panista con el 
fin de hablar sobre su posible candidatura a la presidencia municipal de Puebla. Cabe señalar que si bien ha 
declarado su interés por la candidatura, que ha realizado concentraciones masivas y una campaña permanente en 
medios de comunicación, Gali no es miembro del partido blanquiazul. Este fin de semana fue Franco Rodríguez 
quien se reunió con una centena de militantes panistas en el jardín de El Carmen, empresario interesado también 
en ser abanderado a la alcaldía capitalina. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35640:gali-se-reunir%C3%A1n-con-

panistas-este-fin-de-semana&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

 Valentín Meneses acepta que sí firmó preliberaciones de reos peligrosos 
El secretario de Gobernación de Mario Marín, Valentín Meneses Rojas, aseguró que todas sus acciones como 
funcionario público fueron apegadas a derecho y negó haber recibido o pedido dinero a cambio de los acuerdos 
que aceptó haber firmado para liberar a tres reos sentenciados por secuestro, homicidio y violación equiparada. 

http://www.imagenpoblana.com/2012/enrique-agueera-el-foco-de-atencion-del-pacto-priista
http://www.imagenpoblana.com/2012/rinde-protesta-el-nuevo-delegado-de-sedesol
http://www.imagenpoblana.com/2012/rinde-tony-gali-segundo-informe-de-actividades
http://www.imagenpoblana.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35640:gali-se-reunir%C3%A1n-con-panistas-este-fin-de-semana&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35640:gali-se-reunir%C3%A1n-con-panistas-este-fin-de-semana&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Además, pidió a las autoridades correspondientes ampliar las investigaciones para deslindar responsabilidades y 
dijo que si hay personas que traficaron o cometieron alguna situación anómala, se les debe castigar. (Ricardo 
Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35666:valent%C3%ADn-meneses-
acepta-que-s%C3%AD-firm%C3%B3-preliberaciones-de-reos-peligrosos&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

 Gali López rinde informe de labores en medio de pasarela política 
Acompañado por su familia, diputados locales y la esposa del gobernador, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, el 

legislador por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Antonio Gali López, rindió su segundo informe de 
labores y llamó a no detener “la democratización en Puebla”. El legislador aseveró que para lograr que la 
democratización continúe en Puebla es urgente crear escenarios que permitan la transparencia, rendición de 
cuentas y la participación ciudadana. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35663:gali-l%C3%B3pez-rinde-informe-
de-labores-en-medio-de-pasarela-pol%C3%ADtica&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 MC exige a PGJ investigar compra-venta de preliberaciones en sexenio de Marín 
El diputado por Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, se pronunció porque la Procuraduría General 
de Justicia (PGJ) del estado de Puebla, dé a conocer los resultados de las investigaciones que realiza entorno a la 
supuesta venta de preliberaciones a delincuentes considerados peligrosos en la administración del ex gobernador, 

Mario Marín Torres. “Es necesario saber la posición oficial de la Procuraduría, saber los resultados de la 

investigación que realiza y a quienes se está investigando porque es una situación difícil”, comentó. (Ricardo 
Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35664:mc-exige-a-pgj-investigar-
compra-venta-de-preliberaciones-en-sexenio-de-mar%C3%ADn&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 PRD en alerta roja por posible privatización de Pemex 
La Silla Rota difundió que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunció que se encuentra en alerta roja 

ante la posible privatización de Pemex, por lo que podrían organizar movilizaciones para impedir que la inversión 
privada entre en el sector energético. En conferencia de prensa en la sede nacional del sol azteca, Jesús 
Zambrano aseguró que su partido está a favor de la modernización de Pemex, siempre y cuando se conserve 
como propiedad de la nación. "Somos una fuerza política a favor de la modernización de Pemex, estamos 
convencidos de que debe ser una empresa pública competitiva. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35597:prd-en-alerta-roja-por-posible-
privatizaci%C3%B3n-de-pemex&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 Franco Rodríguez pide al PAN que militantes definan candidato 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y aspirante a la candidatura del PAN a la presidencia 
municipal de Puebla, Francisco Rodríguez Álvarez, pidió a los dirigentes estatal y municipal del partido que la 
elección de sus candidatos sea mediante una contienda con voto directo al interior del blanquiazul. Durante un 
evento público al que asistieron poco más de cien personas, el aspirante a alcalde, sentenció: “Queremos un 
candidato comprometido con el pueblo, no con la gente que viene atrás de él. Quiero sumarme a la petición de 
que el comité no haga caso a los que vienen nada más de arribistas. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35586:franco-rodr%C3%ADguez-pide-al-
pan-que-militantes-definan-candidato&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 PAN sale en defensa de Moreno Valle tras pugna con el PRI 
El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, salió en defensa del gobernador Rafael Moreno Valle tras su 
enfrentamiento con el PRI que le criticó la publicidad que realiza junto al secretario de Infraestructura y aspirante 
a candidato a edil, Antonio Gali. Al defender la posible intervención del gobernador de Puebla en el proceso 
electoral de este año, el líder blanquiazul afirmó que su homólogo del PRI, Pablo Fernández del Campo, está 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35666:valent%C3%ADn-meneses-acepta-que-s%C3%AD-firm%C3%B3-preliberaciones-de-reos-peligrosos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35666:valent%C3%ADn-meneses-acepta-que-s%C3%AD-firm%C3%B3-preliberaciones-de-reos-peligrosos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35663:gali-l%C3%B3pez-rinde-informe-de-labores-en-medio-de-pasarela-pol%C3%ADtica&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35663:gali-l%C3%B3pez-rinde-informe-de-labores-en-medio-de-pasarela-pol%C3%ADtica&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35664:mc-exige-a-pgj-investigar-compra-venta-de-preliberaciones-en-sexenio-de-mar%C3%ADn&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35664:mc-exige-a-pgj-investigar-compra-venta-de-preliberaciones-en-sexenio-de-mar%C3%ADn&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35597:prd-en-alerta-roja-por-posible-privatizaci%C3%B3n-de-pemex&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35597:prd-en-alerta-roja-por-posible-privatizaci%C3%B3n-de-pemex&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35586:franco-rodr%C3%ADguez-pide-al-pan-que-militantes-definan-candidato&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35586:franco-rodr%C3%ADguez-pide-al-pan-que-militantes-definan-candidato&Itemid=127
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armando con sus declaraciones un ring político inexistente. “Él (Rafael Moreno Valle Rosas) puede participar en 
actividades del partido en sus tiempos libres, si el señor gobernador toma esa decisión es respetable y plausible 
que sea en los tiempos libres”. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35585:pan-sale-en-defensa-de-moreno-
valle-tras-pugna-con-el-pri&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 Secretario de Gobernación de Marín firmó preliberaciones de un secuestrador, un violador y un 

homicida 

Al final del sexenio de Mario Marín, el secretario de Gobernación, Valentín Meneses Rojas, autorizó y firmó -de 
puño y letra- las preliberaciones de al menos tres reos considerados como peligrosos: Desiderio Jiménez Viveros, 
José Faustino Pérez Rojas y  José Luis Pérez Calderón, sentenciados por secuestro, violación equiparada y 
homicidio calificado, respectivamente. El funcionario marinista otorgó tal beneficio a esos tres internos al margen 
de la Ley de Ejecución de Sanciones Privativas de la Libertad, que en su artículo 54 bis lo prohíbe tratándose de 
delitos graves como secuestro, violación equiparada, homicidio calificado, lenocinio y corrupción de menores, 

entre otros. (Arturo Luna Silva) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35605:secretario-de-
gobernaci%C3%B3n-de-mar%C3%ADn-firm%C3%B3-preliberaciones-de-un-secuestrador-un-violador-y-un-
homicida&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Fernando Manzanilla pasa Jornadas de Lectura de Puebla a Cholula 

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, trasladó su programa de lectura de Puebla capital al 
municipio de San Pedro Cholula, de donde se presume sería candidato a diputado. Una de cada cuatro personas 

nunca ha leído un libro y no tiene uno en casa, señaló el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, al encabezar la Primera Jornada de Lectura por la Paz 2013, “Más libros, Mejor Futuro”, en el Zócalo de 
San Pedro Cholula. En este sentido, Manzanilla Prieto comentó que el objetivo del evento es promover que los 
pequeños se adentren al mundo de la literatura y mostrar lo que se puede lograr en la familia a través del 
ejemplo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35598:fernando-manzanilla-pasa-
jornadas-de-lectura-de-puebla-a-cholula&Itemid=126 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Vega Rayet, es nuevo delegado de la Sedesol en Puebla 
Estando presentes el secretario de Desarrollo Social del estado (Sedeso), Neftalí Salvador Escobedo Zoletto, y el 

coordinador General de las Delegaciones de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en el país, Pedro de León 
Mojarro; el ex dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Manuel Vega Rayet, tomó 
posesión como nuevo delegado de la dependencia en Puebla. En su mensaje, Vega Rayet, hizo un llamado a las 
secretarías de Estado, delegaciones federales, organismos no gubernamentales, universidades, sociedad civil, 
cámaras de comercio y organismos empresariales, así como los alcaldes de los 14 municipios más afectados en el 
estado a coordinarse para disminuir el porcentaje de la gente en Puebla -10 por ciento, es decir, 500 mil 
habitantes- que se encuentran en pobreza dimensional, ya sea alimentaria o de vivienda. (Belegui Enríquez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vega-Rayet,-es-nuevo-
delegado-de-la-Sedesol-en-Puebla&id=40905 

 
RETO DIARIO 

 La reunión fue para construir la candidatura de unidad: Doger y Giorgana  
El aspirante a la candidatura  a la presidencia municipal de Puebla, en el PRI, Víctor Manuel Giorgana Jiménez, 
informó que la primera reunión entre los priistas interesados en esta posición con el dirigente estatal, Pablo 
Fernández del Campo, fue para sentar las bases para construir una candidatura de unidad. Por su parte el actual 

diputado federal del PRI, Enrique Doger Guerrero, coincidió que se abordó el tema de la candidatura de unidad, 
para fortalecer al PRI de cara al proceso constitucional. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-reunion-fue-para-
construir-la-candidatura-de-unidad:-Doger-y-Giorgana&id=40884 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35585:pan-sale-en-defensa-de-moreno-valle-tras-pugna-con-el-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35585:pan-sale-en-defensa-de-moreno-valle-tras-pugna-con-el-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35605:secretario-de-gobernaci%C3%B3n-de-mar%C3%ADn-firm%C3%B3-preliberaciones-de-un-secuestrador-un-violador-y-un-homicida&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35605:secretario-de-gobernaci%C3%B3n-de-mar%C3%ADn-firm%C3%B3-preliberaciones-de-un-secuestrador-un-violador-y-un-homicida&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35605:secretario-de-gobernaci%C3%B3n-de-mar%C3%ADn-firm%C3%B3-preliberaciones-de-un-secuestrador-un-violador-y-un-homicida&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35598:fernando-manzanilla-pasa-jornadas-de-lectura-de-puebla-a-cholula&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35598:fernando-manzanilla-pasa-jornadas-de-lectura-de-puebla-a-cholula&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vega-Rayet,-es-nuevo-delegado-de-la-Sedesol-en-Puebla&id=40905
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vega-Rayet,-es-nuevo-delegado-de-la-Sedesol-en-Puebla&id=40905
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-reunion-fue-para-construir-la-candidatura-de-unidad:-Doger-y-Giorgana&id=40884
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-reunion-fue-para-construir-la-candidatura-de-unidad:-Doger-y-Giorgana&id=40884
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RETO DIARIO 

 Maestros también se suman a favor de Agüera 
El Frente de Organizaciones Magisteriales y Ciudadanos (Fromac), se sumó a la cargada a favor del actual rector 
de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, al asegurar que son más de 25 mil votos los que estarían apoyando su 
candidatura. El vicepresidente de esta organización, el ex diputado local, Cutberto Cantorán Espinoza, informó 
que la estructura de esta organización son los maestros ya que no todos los integrantes del SNTE, sección 23 y 51 
pertenecen al Partido Nueva Alianza. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Maestros-tambien-se-

suman-a-favor-de-Aguera&id=40882 
 
RETO DIARIO 

 Nueva Alianza revela sus cartas para pelear alcaldía de Puebla 
El dirigente estatal de Nueva Alianza Gerardo Islas Maldonado, aseguró que su partido ya tiene sus tres cartas 
que podrían pelear por la candidatura a la alcaldía de Puebla en estas elecciones del 7 de julio. De esta manera, 
reveló que los diputados locales de Nueva Alianza Víctor Hugo Islas Hernández, Guillermo Aréchiga Santamaría y 
la ex senadora de la República Leticia Jasso Valencia, son los personajes que manifestaron su interés de 

contender en el proceso interno del partido. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nueva-Alianza-revela-sus-
cartas-para-pelear-alcaldia-de-Puebla-&id=40881 
 
RETO DIARIO 

 Jóvenes del PRI piden a Agüera que sea su candidato 
El "Frente Unidos por Puebla", organización de jóvenes militantes adeptos al Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), pide al Doctor Enrique Agüera Ibañez, actual rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), que acepte abanderar la candidatura por la Presidencia Municipal de Puebla. A pesar de conocer que el 
rector de la BUAP ha declinado otras invitaciones para contender por la presidencia municipal del estado, por 

parte del PRI, el Frente Unidos por Puebla, a través de su presidente José Jorge González, hace público su deseo 
por que el Doctor Agüera los represente en las próximas elecciones. (Belegui Enríquez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jovenes-del-PRI-piden-a-
Aguera-que-sea-su-candidato&id=40878 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Proponen multa de 129 mdp a campaña de López Obrador 
Andrés Manuel López Obrador rebasó el tope de gastos de campaña presidencial por 62 millones 766 mil 642 pesos 
y recibió más de 21 millones de pesos de aportantes prohibidos por la ley, de acuerdo con el dictamen consolidado 

de gastos elaborado por la Unidad de Fiscalización del IFE. Entre los entes impedidos para realizar aportaciones a 
una campaña se encuentran, según el artículo 77 del Cofipe, las empresas de carácter mercantil. Por 90 
irregularidades, el órgano a cargo de Alfredo Cristalinas propuso aplicar a PRD, PT y PMC (de la coalición 
Movimiento Progresista) una multa global de más de 129 millones de pesos. (Nayeli Cortés) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41320.html  

 
EL UNIVERSAL  

 NL: hallan asesinados a músicos de Kombo 
La Procuraduría de Justicia del estado confirmó el hallazgo de 12 cadáveres, de los cuales cuatro fueron 
identificados como integrantes del grupo musical Kombo Kolombia, de los 20 desaparecidos desde el pasado 
viernes en Nuevo León. El vocero de Seguridad en el estado, Jorge Domene, afirmó que fueron asesinados a 
balazos y en una acción directa emprendida por un grupo armado de aproximadamente 10 personas que ingresó a 
una fiesta amenizada por la agrupación en el municipio rural de Hidalgo. Domene declaró en conferencia de prensa 
que aún se realizan pruebas de ADN para determinar la identidad de los cuerpos.  (Redacción) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41322.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Maestros-tambien-se-suman-a-favor-de-Aguera&id=40882
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Maestros-tambien-se-suman-a-favor-de-Aguera&id=40882
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nueva-Alianza-revela-sus-cartas-para-pelear-alcaldia-de-Puebla-&id=40881
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nueva-Alianza-revela-sus-cartas-para-pelear-alcaldia-de-Puebla-&id=40881
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jovenes-del-PRI-piden-a-Aguera-que-sea-su-candidato&id=40878
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jovenes-del-PRI-piden-a-Aguera-que-sea-su-candidato&id=40878
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41320.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41322.html
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EL UNIVERSAL  

 Suman mujer a autodefensa; piden sacar a fuerza federal 
Debajo de su playera se asoma la cacha de su arma. Con tan sólo 22 años se confunde entre los integrantes de la 
Policía Comunitaria que recorren las calles y avenidas de la cabecera municipal y las comunidades que la integran. 
Como sus compañeros, también esconde su rostro debajo de un posamontañas para evitar revelar su identidad y 

que integrantes del crimen organizado arremetan en su contra o de su familia. Hasta hace algunos meses, su 
realidad era muy distinta a la que hoy enfrenta. Los libros y las aulas eran parte de su vida hasta que terminó la 
preparatoria. (Marcos Muedano) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41324.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

El metrobús, un engaño más 
Las fallas en la operatividad del metrobús eran una cuestión de tiempo. 
Mi versión respecto a “la cortesía” del gobernador Moreno Valle de no cobrar por el servicio no es más que 
disfrazar la inexistencia de los equipos que se encargarán de la cobranza. 

En su afán de anunciar con bombo y platillos el arranque de las operaciones del metrobús, el gobernador 
Moreno Valle pasó por alto este grave detalle. 

De ahí el anuncio de no cobrar el acceso a la Red Urbana de Transporte Articulado; dicha medida fue un 
paliativo, resolvió de forma temporal el problema. 
Sin embargo, nos enteramos el domingo, a través de un comunicado de la Secretaría de Transportes, que el 
servicio será gratuito una semana más y que las rutas “alimentadoras” circularán hasta mediados de febrero. 
No cabe duda que los funcionarios de la Secretaría de Transportes, Bernardo Huerta y Víctor Mata engañaron al 
gobernador al decirle que en una semana quedaría resuelto. 
Sin embargo, la realidad dista mucho de eso. A dos semanas del banderazo el problema continúa. 

La Secretaría de Transportes no cuenta con la infraestructura para realizar esta tarea. Cabe decir que el equipo 
ni siquiera ha llegado a Puebla. 
Pero eso no es nada. 
El chistecito cuesta 25 mil pesos diarios por el suministro de combustible, el cual —durante más de dos 
semanas— nos ha costado a todos los poblanos. 

Esta es la razón por el cual el sistema no funciona en su totalidad; toda vez que si se pusieran en circulación 
las rutas “alimentadoras”, el costo sería de más de 300 mil pesos diarios. 

Esto confirma que las “alimentadoras” comenzarán a circular en un mes aproximadamente. 
Hasta que exista un sistema de cobro y de esta forma se evite un gasto no calculado por el morenovallismo. 
Una vez más queda en evidencia que gobernar desde un helicóptero provoca este tipo de deficiencias que 
terminamos pagando los poblanos de a pie. 
La benevolencia del Señor de los Cerros y las pifias de su séquito quedaron al descubierto. 
Pero, por cuánto tiempo continuarán engañando a los poblanos. 

Listo, el ejército priista 
Aunque los morenovallistas apostaron porque los nuevos delegados federales no fueran poblanos, se 
equivocaron. 
La realidad es otra. 
El priismo movió su tablero y fortaleció a los distintos grupos con la designación de los delegados federales. 

El encargado de sacar avante el proceso electoral de julio próximo será Juan Manuel Vega Rayet, hombre 
cercano al poderosísimo secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 

El expresidente municipal de Izúcar cuenta con las tablas y la confianza del inquilino de Bucareli 99. 
En los próximos días seremos testigos de como los priistas recuperan la sonrisa y el sueño de levantarse de la 
derrota propinada por el morenovallismo en 2010. 
El escenario está puesto. 
Y los generales priistas ya llegaron. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1969 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41324.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1969
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿Y si no hay coalición? 
Uno de los aspectos en los que más ha insistido el priismo poblano en las reuniones que ha sostenido con la 
secretaría general de este partido, Ivonne Ortega Pacheco, es en la necesidad de impedir a toda costa que se 
reedite la coalición de partidos políticos que derrotó al PRI en 2010. 
La insistencia está muy bien motivada. Uno de los factores que más influyó en que el PRI perdiera Casa Puebla 

hace casi tres años fue el hecho de que la dirigencia nacional, en ese entonces encabezada por la hoy 
embajadora de México en Brasil, Beatriz Paredes Rangel, prácticamente hizo caso omiso o hasta solapó la 

formación de un bloque anti PRI que arrasó a este partido en tres entidades: Puebla, Oaxaca y Sinaloa. 
Ante estos hechos en 2013, una de las prioridades del CEN tricolor es desarticular la coalición que busca 
conformar de nueva cuenta el gobernador Rafael Moreno Valle en Puebla y para eso se trabaja en todos los 
frentes. 

La designación de Lázaro Cárdenas Batel, hijo del legendario líder de la izquierda mexicana Cuauhtémoc 
Cárdenas Solórzano, tiene el claro mensaje para que el cardenismo, corriente aun fuerte al interior del PRD, no 
se sume con el PAN en las elecciones que habrá este año en 14 entidades. El mismo objetivo persiguen las 
presiones que reciben “Los Chuchos”, grupo hegemónico al interior del Sol Azteca. 
Ayer el periódico Reforma daba cuenta de las reuniones que sostiene la dirigencia del partido magisterial Nueva 
Alianza para ir en colación, pero con el PRI en las elecciones que hay en este año, y de entrada ya se formalizó 
la de Tamaulipas. 

El panorama para Puebla es uno, si se logra conformar un gran bloque opositor al PRI y es otro si el tricolor 
logra aislar al gobernador Moreno Valle para ir solo con su partido “satélite” Compromiso por Puebla. 

La coalición sigue siendo la clave para entender el complejo juego de la sucesión adelantada que se vivirá en 
Puebla en la elección del 7 de julio de este año. 
El gobernador Moreno Valle actuará de una forma si se sale con la suya y reedita la coalición que lo llevó al 
poder en 2010 y también lo hará de otra si es que no reactiva a sus antiguos aliados, de ahí que pese a todo, 
el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, haya colocado sus espectaculares, aunque pareciera de 

antemano que todo está decidido a favor de Tony Gali. 
Enrique Quiroz, un fósil 
No cabe duda que cada administración tiene su “becario” sexenal y en la Secretaría General de Gobierno, 
parece que quien se apoderó del premio es el subsecretario Enrique Quiroz, ya que nadie sabe a ciencia cierta 
qué labor desempeña, que no sea la “grillar” o ser el portador de los “chismes”. 
La aportación de este personaje a la administración pública es cero; sí, cero, pues no hace nada que valga la 

pena. Lo que sí sabe hacer es cobrar y cobrar bien. 
Ojalá con la reestructuración estatal que se acerca, y que dicen se realizará en marzo, por motivos electorales, 

alguien ponga a trabajar al “becario” o de plano mejor que lo liquiden, pues resulta un verdadero artículo de 
lujo tener a este señor en la nómina gubernamental. 
El informe de Gali 
Tony Gali López justificó con creces la expectativa en torno a su segundo informe de labores. 
Ante más de tres mil invitados y contando con la presencia del líder del Congreso local, Mario Riestra Piña y de 

la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle en representación del gobernador, Gali dio cuenta del apoyo que 
ha brindado en materia de gestión a más de 130 mil personas y también de su trabajo legislativo. 
Por supuesto que el centro de atención además del joven diputado fue su padre, el secretario de 
Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, quien busca convertirse en el hombre que le dé la continuidad al 
actual proyecto político que gobierna Puebla. 
Por lo pronto, los Gali demostraron que tienen su estructura más que aceitada para lo que venga por delante y 
que en 2013 son una referencia obligada en la toma de decisiones de la entidad. 

El informe de los panistas 
Circulan ya las invitaciones para el segundo informe de labores de los diputados de Acción Nacional por Puebla 

capital. 
Mario Riestra Piña, Jesús Zaldívar, Denisse Ortiz y Josefina Buxadé, rendirán cuentas el próximo 12 de febrero 
en el Complejo Cultural Universitario a las 17:30 horas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1968 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La tarea del PRI es recuperar el tiempo y la moral perdida 
Aunque Ivonne Ortega instruyó a los diputados a elevar el tono de las críticas contra la administración, salvo el 
caso de Gerardo Mejía, todos siguen calladitos. En el caso de los aspirantes a la alcaldía el nivel se intensifica 

con las críticas de Doger y Giorgana a la imposición de Gali. Pero de Pepe Chedraui, ni pío 
El PRI pisa el acelerador a fondo para llegar a tiempo a las elecciones intermedias. Tiene razón Pablo 
Fernández del Campo cuando dice que el Pacto por Puebla no es un tema prioritario, sino la recuperación de 
las estructuras internas del partido. Sabe de lo que habla: el tricolor poblano, tras la derrota de 2010, es un 
páramo. La herencia marinista es una losa pesada, tanto como la política colaboracionista implementada 

por Fernando Morales y Javier López Zavala para sobrevivir al morenovallismo. Marinismo y 
colaboracionismo fueron una mezcla fatal porque minaron el valor de las tropas priistas y encumbraron a 

Moreno Valle como el invencible. Claro: el gobernador poblano vivió dos años sin partido de oposición. 
Si el PRI llega tarde a los comicios intermedios es porque sus dos años de connivencia prácticamente 
provocaron que los barrieran de los organismos electorales. Solamente la presión que Pedro Joaquín 
Coldwell y Jorge Estefan Chidiac ejercieron sobre Edgar Salomón Escorza provocó que rescataran tres 
espacios en el Instituto Estatal Electoral y un lugar en el Tribunal Electoral. Un poco antes el 
morenovallismo se había apropiado de la estratégica Secretaría Ejecutiva del organismo a través de Miguel 
David Jiménez, pariente de Antonio Gali Fayad. El morenovallismo también se sirvió con la cuchara grande en 

las designaciones en los consejos distritales, conformado en la oscuridad de los últimos días de diciembre. 
Así, el PRI luce derrotado en los organismos electorales encargados de organizar los comicios y arbitrar los 
excesos de los partidos. Y si ello es bastante grave, lo es más el daño moral a sus tropas, incapaces de 
articular un discurso crítico. Unos por conveniencia, como en el caso de los diputados locales, quienes vieron 

incrementada su dieta con el famoso bono de “gestión” de 100 mil pesos mensuales. Otros por miedo, tras la 
encarcelación de Alfredo Arango y la orden de aprehensión contra Javier García Ramírez, así como la 

persecución de la Contraloría con procedimientos administrativos, o vía OFS como le ocurrió a Blanca Alcalá. 
El apanicamiento de los tricolores se fortalecía con el hecho de las excelentes relaciones con la PGR y la 
influencia en el Poder Judicial federal. 
A recuperar el ánimo de la tropa y sacudirse a los convenencieros se ha dedicado en estos días Pablo 
Fernández del Campo, quien llegó con dudas pero poco a poco ganó credibilidad en su postura frente al 
morenovallismo. Visto con distancia, pese a su marinismo, el perfil elegido fue el correcto porque Pablo fue uno 
de los priistas que resintió la “operación milagro” del morenovallismo la noche del 1 de julio cuando era 

candidato a diputado por el distrito XII de la capital. Así que si no es por convicción, quizá sea 
por resentimiento. 
Tampoco nadie debe engañarse: la inyección de ánimo que reciben los priistas poblanos es un medicamento 
que suministró Ivonne Ortega cuando ordenó la postura crítica en el segundo informe del gobernador, 

primero a través de un tímido David Huerta, y después con más severidad por Pablo Fernández del Campo en 
la presentación de un auténtico Contrainforme, en el que lanzó todas las críticas que no se habían vertido en 
dos años. 

Pero algo ocurre: aunque Ivonne Ortega instruyó a los diputados locales a elevar el tono de las críticas contra 
la administración, salvo el caso de Gerardo Mejía, todos siguen calladitos. En el caso de los aspirantes a la 
alcaldía el nivel se intensifica con las críticas de Enrique Doger y Víctor Giorgana a la imposición de Gali como 
candidato panista. Pero de Pepe Chedraui, ni pío. Enrique Agüera continúa en su papel institucional de 
rector, pero al debutar oficialmente como precandidato priista a lo mejor sería necesario que buscara la forma 
de endurecer su discurso. 

Si Pablo Fernández del Campo quiere inflamar de valor a sus tropas debería recordarles algunas cosas. Una, 
que su carrera política depende de su actuación a los ojos del CEN y no a los del gobernador. Dos, que el 
regreso del PRI a la Presidencia trajo consigo el control de la PGR y el Poder Judicial federal, por lo que ya 
es improbable alguna ofensiva de ahí. Tres, la probada ineficiencia de Patricia Leal, puesto que la 
Contraloría no ha podido tener en firme ninguna sanción. Y cuatro, que la PGJ de Víctor Carrancá muestra la 

misma nulidad porque no pudo localizar a Javier García Ramírez pese a que todos los señalamientos 
indican que se encuentra muy cerca de Puebla, específicamente haciendo obra pública en Veracruz. 

Con el objetivo de asustar con el petate del muerto ahora surge el caso de las preliberaciones vendidas a 
reos de alta peligrosidad, firmadas por Valentín Meneses según documentó Arturo Luna en “Garganta 
profunda”, pero que también alcanza a Filiberto López Zavala y a Indalecio Cuesta Torres, primo del 
“Góber precioso”. ¿Servirá este escandalito para detener el nuevo ímpetu tricolor? 
Pablo Fernández del Campo necesita refuerzos en el discurso porque no puede entrar a todas las batallas 
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dialécticas. Sin duda la llegada del rudo rudísimo Fernando Moreno Peña, que será presentado el jueves por la 
plana mayor del CEN, encabezada por César Camacho Quiroz e Ivonne Ortega, será otra inyección de ánimo. 
Un compañero de armas urgentes ante el miedo que vive aún en casi todos los priistas.  
Como sea, el PRI trae prisa para recuperar el tiempo perdido y por ello pisan el acelerador a fondo. ¿No 
será demasiado tarde? 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/1372-la-tarea-del-pri-es-
recuperar-el-tiempo-y-la-moral-perdida 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

Águila o sol 
La pretendida reforma que conlleva a la apertura de Pemex es una historia muy delicada que debe involucrar a 
todos los mexicanos que supuestamente somos “dueños de la empresa”. 

Analizar la opción requiere de mucha seriedad. 
Es necesario dejar de lado el hígado y pedir el análisis de los especialistas en el tema, que deben 
comprometerse a exponer los pros y los contras de la propuesta.  
La decisión no debe sintetizar la fuerza de las corrientes políticas sino el compromiso para que la economía 
mexicana verdaderamente favorezca a los más. 
Por eso es conveniente exigir a los miembros del gabinete peñista seriedad y tacto. 
Esto ante las alegres declaraciones que desde la cumbre de Davos hizo el director de la paraestatal.  

Emilio Lozoya 
Emocionado entre los líderes económicos que deciden el futuro del mundo, el funcionario sostuvo que “la 
reforma a Pemex garantiza el abaratamiento del precio de la gasolina mexicana”. 

Y siendo sinceros, ¿quién de nosotros no estaría de acuerdo en que la gasolina sea menos cara y que el llenado 
del taque sea menos gravoso? 
El funcionario sencillamente dijo lo que todos queremos escuchar aunque la verdad esto es como de ciencia 

ficción. 
Y es que a los servidores públicos ya nos cuesta trabajo creerles. 
Tanto tricolores como albiazules han jugado con la credibilidad, han pisoteado nuestra confianza. 
¿Creerle o no creerle a Lozoya? 
Ésta es la cuestión. 
Sobre todo ante el hecho de que cuando los funcionarios aspiran a sumar voluntades, simpatías y consensos, 
son capaces de ofrecernos todo. 

De promesas incumplidas, estamos hartos. 
Por eso la petición en el sentido de que se despliegue una campaña con abundante información, fácil de 
asimilar entre quienes no dominamos a fondo el tema como los economistas. 
Aunque claro, para sacar adelante la reforma es suficiente reunir los votos necesarios, ya después diputados y 

senadores tendrán que dar la cara y justificarlo todo. 
Es hora de aterrizar el cambio prometido en la forma de hacer las cosas para verdaderamente contar con la 
sociedad a la que en las campañas políticas se le promete todo, hasta tomarlo en cuenta. 

La pretendida reforma energética, se asegura, ante todo está pensada para que usted y yo tengamos más 
energía y a mejor precio, es decir, menos cara. 
Y también para que éstas se produzcan con el menor impacto al medio ambiente. 
¿Usted puede confiar en tanta belleza? 
Desde luego que sería lo ideal. 
Pero para creerles… no es fácil.  

¿Usted qué opina? 
Lo que sí es obligado es interesarnos en el tema antes de que sigan tomando decisiones a nuestras espaldas, a 
costa de nuestra estabilidad, bienestar y avance. 
¡Ya es nuestro momento! 

La generación del mañana está entre nosotros, aquí y ahora. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/1352-%C3%A1guila-o-sol 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
La reunión de “la unidad” 
Ayer, en la casa del dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, se reunieron cuatro de los cinco 
aspirantes a la candidatura del partido tricolor a la presidencia municipal de Puebla. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/1372-la-tarea-del-pri-es-recuperar-el-tiempo-y-la-moral-perdida
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/1372-la-tarea-del-pri-es-recuperar-el-tiempo-y-la-moral-perdida
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/1352-%C3%A1guila-o-sol
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Fue una reunión de unidad, es el informe oficial. Fue una reunión desesperada para evitar que la unidad se 
rompa, según afirman algunos priistas entrevistados ayer. 
Lo real es que tanto Enrique Agüera, rector de la BUAP, como el exrector y expresidente municipal y actual 
diputado federal, Enrique Doger, como el empresario José Chedraui Budib y Víctor Giorgana, exsecretario 
general del Ayuntamiento y exdirigente estatal del PRI, tuvieron un amplio diálogo con el dirigente actual.  

A la reunión sólo faltó uno de los aspirantes: Óscar Aguilar González. 
A juzgar por una de las fotografías que se tomaron al finalizar la reunión, todos salieron contentos o, por lo 
menos, sonrientes en la foto. A lo mejor el fotógrafo les pidió que todos al mismo tiempo dijeran “whiskey”. 
Se dice, porque el IFAI no funciona para la vida interna de los partidos políticos, que pudo ser un llamado a la 
unidad y a esperar la decisión de quien debe decidir estas cosas. 

También se afirma que ahí se puso de manifiesto que alguien manipuló a los grupos que se anticiparon en el 
“destape”, con el fin de perjudicar al PRI y al aspirante al que supuestamente destapaban, en fin, se dicen 

muchas cosas, entre ellas la versión oficial de que todo está bien y que se trabaja en unidad, etcétera, 
etcétera, etcétera.  
Pronto se irá conociendo la verdad y se irá filtrando a los medios. Ya veremos. 
El medio político es una maravilla. Todo se llega a saber tarde o temprano. 
Un priista nos dijo que ya estaba cundiendo en muchos de los 217 municipios poblanos esta forma de actuar y 
que eso era un peligro, no para México, sí para el Partido Revolucionario Institucional, al que se le rompería 
todo el esquema que ya tiene preparado. 

Juan Manuel Vega, delegado de Sedesol 
Ayer tomó posesión como delegado de la Secretaría de Desarrollo Social federal, Juan Manuel Vega 
Rayet, exdiputado federal y local, expresidente de Izúcar de Matamoros, exdirigente estatal del PRI 
y exsubsecretario y secretario de Desarrollo Social estatal. 

Su toma de protesta fue hecha por el coordinador de delegados, Simón Pedro de León Mojarro, quien trajo la 
representación de la titular del ramo, Rosario Robles Berlanga, ante la presencia de la delegada saliente, 

Myriam Arabián, a quien se agradeció el esfuerzo que realizó al frente de esa delegación, ante la delegada de 
Oportunidades, Nancy de la Sierra, y ante el secretario de la Sedesol estatal, Neftalí Salvador Escobedo. 
El coordinador de delegados, De León Mojarro, pidió a Vega Rayet trabajar coordinadamente con los gobiernos 
estatal y municipales, para dar los mejores resultados en el combate a la pobreza. 
Puebla está considerado entre los estados que confrontan este problema, la pobreza en mayor escala, junto 
con Chiapas, Oaxaca, Guerrero y Veracruz y su capital está entre las 400 ciudades con mayores estándares de 
pobreza del país. 

La política económica 
Cuando estaba dirigiendo nacionalmente al PRI Pedro Joaquín Coldwell, tanto a él como a la 
secretaria general de entonces les preguntamos durante visitas que hicieron a Puebla, si habría 
cambio de política económica si triunfara el PRI con Peña Nieto como presidente, sus respuestas 

fueron vagas, respondieron con evasivas. 
Para nadie es un secreto que la debacle del país y del PRI se inició con la imposición de la política económica 
neoliberal, que según muchos analistas, es causante de los gravísimos problemas que hoy padecemos.  

El dirigente nacional de Antorcha Campesina, Aquiles Córdova Morán, en un magnífico discurso pronunciado en 
Tecomatlán, el día en que Melquiades Morales, entonces gobernador, inauguró el hospital regional, dijo: “qué 
bueno señor gobernador, que su gobierno sigue la política social instaurada por la Revolución mexicana, ahora 
que el gobierno federal (Fox) quiere enfrentar los problemas sociales a través de las fundaciones Televisa, 
Televisión Azteca y Vamos México (de Martha Sahagún) cuando está comprobado por la historia que la caridad 
no resuelve los problemas de pobreza y que se requiere la implementación de políticas sociales del gobierno 

para incorporar a los sectores maginados, al progreso general del país…”. 
En la edición de ayer de La Jornada nacional, en su columnaMéxico SA, Carlos Fernández-Vega, afirma —y 
con razón— que si no se cambia la política económica del país, seguiremos teniendo la problemática 
actual de violencia, incremento de la delincuencia, pobreza y pobreza extrema. 
Y los gobiernos tendrán que seguir con guerritas contra la delincuencia organizada y cruzadas contra la 

pobreza, pues el número de pobres cada día aumenta y la violencia también. 
La cruzada contra el hambre sólo beneficiará a una parte de los pobres, los que están sin siquiera alimentarse 

correctamente, pero el problema va a seguir si no se cambia la fracasada política económica heredada por el 
salinismo. 
La dirigencia nacional del PRI, estará en Puebla  
Esta semana estarán en Puebla el presidente nacional del PRI, César Camacho, y la secretaria 
general Ivonne Ortega, para supervisar los trabajos de su partido en relación con el próximo 
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proceso electoral local.  
De los 14 estados del país que tendrán elecciones este año, para la dirigencia nacional, hay cuatro prioritarios: 
Puebla, Oaxaca, Sinaloa y Baja California.  
Ya estuvieron en los dos últimos y esta semana la dirigencia visitará Oaxaca y Puebla.  
Los partidos más movidos para participar en el proceso electoral local son el PRI y el PAN. La izquierda brilla 

por su ausencia, como si ya estuviera resignada a formar parte de una alianza con el PAN. Ningún partido de 
izquierda, ni siquiera el PRD, tiene figuras más o menos aceptables para las candidaturas de dos o tres 
municipios importantes, menos para esta capital. Para algunos izquierdistas, el PRD no está en crisis, sino en 
franca agonía. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/1353-la-reuni%C3%B3n-de-

%E2%80%9Cla-unidad%E2%80%9D 
 

 
 

(En Punto) 
 
Pareciera que, ahora sí, por vez primera, el rector Enrique Agüera Ibáñez dio un paso evidente hacia la 

aceptación de una precandidatura dentro del PRI para la presidencia municipal de Puebla. 
Con un "soy rector pero también soy ciudadano", el rector de la BUAP parece haber comenzado a abrir la 
puerta que le permita, en un futuro cercano, competir por la nominación en el tricolor. 
Frente a las integrantes de la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de Puebla, en el Complejo Cultural 
Universitario, Agüera hizo un guiño a la alcaldía de la capital. 
"Soy rector pero también soy ciudadano. Los médicos son médicos pero son ciudadanos. Los arquitectos, los 

funcionarios públicos, los empresarios, todos al final del camino somos ciudadanas y ciudadanos con los 
mismos derechos. Todos los ciudadanos de este país tenemos derecho a expresarnos, tenemos derecho a 
construir con honestidad, con trabajo el futuro de cada quien", expuso desde el micrófono. 
"Los que tenemos vocación de servicio", agregó, "siempre tenemos enfrente el compromiso de poder seguir 
sirviendo, de poder seguir aportando de lo poquito que uno sabe, que uno aprende, poderlo tener al servicio de 
los demás". 
El rector no habló jamás de algún proyecto político que tuviera que ver con las elecciones que se avecinan. 

No obstante, los presentes no pudieron dejar de ligar esas palabras con lo que había ocurrido unos minutos 
antes en la casa del presidente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo. 
Antes de acudir al inmueble universitario, Agüera participó en una reunión "de unidad" con el líder tricolor y el 
resto de los llamados aspirantes a la alcaldía: Enrique Doger, José Chedraui y Víctor Giorgana. 
Si Agüera participó en ese cónclave de "precandidatos" era evidente que aquello de sus "derechos ciudadanos" 
fuera vinculado a la alcaldía. 

A ver si en esta semana suelta más mensajes. 

*** 
A propósito del rector. 
Surgió una organización más para pedirle a Enrique Agüera, para suplicarle, que acepte la invitación que le han 
manifestado diversos sectores del PRI para que abandere la candidatura. 
Ayer tocó el turno al Frente Unidos por Puebla, de ligas priistas, que según su líder Jorge González Flores, 
aglutina a poco más de cinco mil personas. 

*** 
Apenas llegó a la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social y Juan Manuel Vega Rayet ya tuvo su primer 
desencuentro con los medios de comunicación. 
En medio de la desorganización, entre empujones y jaloneos, y rodeado de priistas afines al ex gobernador 
Mario Marín Torres, como narra el reportero Cirilo Calderón, el ex presidente municipal de Izúcar negó, en un 
tono evidentemente molesto, que llegue a esta dependencia para operar temas electorales a favor del PRI. 
"Que quede claro que la delegación tiene reglas de operación muy claras y quienes operan estos programas 

son los presidentes municipales, la delegación es poco lo que opera directamente", afirmó. 
Ante la insistencia de los reporteros, el nuevo delegado sostuvo que existen mecanismos de comprobación de 
los recursos que entrega la dependencia a los municipios, además de que están etiquetados correctamente. 
"La sociedad y ustedes (los medios de comunicación) pueden denunciar a quienes estén desviando recursos, 
pero obviamente con pruebas", retó. 
Qué poca resistencia a la tolerancia tiene el priista. 
Y eso que aún ni se sentaba en la silla oficial. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/1353-la-reuni%C3%B3n-de-%E2%80%9Cla-unidad%E2%80%9D
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/1353-la-reuni%C3%B3n-de-%E2%80%9Cla-unidad%E2%80%9D
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2861010.htm 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Regaño al procurador  
*PRI, sin definir candidato 
Despliegue de fuerzas. Un acto de prepotencia y autoritarismo del procurador general de justicia, Víctor 

Manuel Carrancá Bourget, suscitado el jueves de la semana pasada en conocido restaurante de la avenida 

Juárez, puso en peligro la relación de su jefe el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas con el ex regente de la 
ciudad de México, Marcelo Ebrard. El responsable de la justicia en Puebla, ordenó un impresionante operativo 
para aprehender a conocido junior y sus guaruras, sin la precaución de identificarlo primero. 
Debido a la movilización de más de 30 agentes ministeriales y la remisión del joven a las instalaciones de la 
Procuraduría General de Justicia, delegación Puebla, se requirió la intervención de Marcelo Ebrard y Moreno 
Valle Rosas, para arreglar el asunto y que no trascendiera. Pero el escándalo orquestado por el procurador 
Carrancá Bourget, fue de proporciones mayúsculas. 

La intranquilidad en la que vive Víctor Carrancá por la corrupción imperante en la procuraduría, reflejada en la 
inseguridad de los poblanos por el nulo combate a la delincuencia, lo llevó a ordenar la detención del hijo del 
socio mayoritario de las torres JV. 
Al filo de las 16 horas, el procurador comía en el restaurante de la avenida Juárez, custodiado por 6 agentes 
ministeriales, cuando llegó el joven acompañado de 3 guardaespaldas, uno de los cuales tiro las llaves del 

vehículo en el que trasladan a su protegido y en los momentos de agacharse a recogerlas quedó al descubierto 
el arma –pistola calibre 380-, misma que observaron los escoltas de Carrancá Bourget. 

En el acto vía radio ordenaron refuerzos que llegaron en escasos minutos al lugar para someter al “junior” y 
sus guaruras. Antes por supuesto protegieron al procurador de un supuesto atentado. Sin escuchar las 
explicaciones de los detenidos los trasladaron a la PGR. 
Cuando iban a rendir sus declaraciones, 2 horas después el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, recibió una 
llamada telefónica. En el otro lado de la línea se escuchó la voz de su amigo Marcelo Ebrard, quien lo cuestionó 
sobre la detención del conocido “junior” y le exigió que interviniera de manera directa con el delegado de la 

PGR, para que de inmediato dejaran en libertad al detenido. 
Y así ocurrió el gobernador sin pérdida de tiempo pidió el favor al delegado Normando Bustos Bertheau, para 
que dejará libre al joven. Sus 3 guaruras no tuvieron tanta suerte y salieron al siguiente día –viernes- luego de 
exhibir una fianza de 30 mil pesos cada uno. 
Casi al mismo tiempo tras el merecido regaño al procurador, el gobernador le exigió una explicación detallada 
sobre los hechos. Y al final le dijo que antes de efectuar una movilización de esa magnitud y sobre todo detener 

a alguien primero debe cerciorarse de quien se trata. 

El mandatario estatal pide peras al olmo.   
Reporte del Informante  
Moneda en aire. A pesar de que las aguas han alcanzado el máximo nivel de agitación en el PRI, para la 
designación del candidato a la presidencia municipal de la capital poblana. Y aún cuando algunos de los 
interesados han promulgado ser los elegidos, todavía no hay nada para nadie. La señal divina no ha sido 
mandada desde la capital del país, por lo que los involucrados juegan sus cartas y alientan a sus seguidores 
para que se promulguen a su favor. 

Será hasta el 8 o a más tardar el 11 de febrero, cuando el elegido reciba el visto bueno de quien lleva las 
riendas del país. La moneda sigue en el aire y quien mejor se mueva en los restantes días alcanzará la meta. 
Por lo pronto las llamadas telefónicas de algunos precandidatos a los diferentes sectores, sobre todo de parte 
de gente de su equipo que aseguran que su jefe tiene la autorización, es falso completamente. En México, 
sondean las posibilidades para elegir a quien pueda conseguir el mayor número de votos, porque en la 

actualidad nadie garantiza el triunfo. 

Sobre todo porque el “gallo” del PAN pero sobre todo del gobernador Moreno Valle Rosas, irá a la contienda con 
la consigna de ganar. Contará con el respaldo económico y el aparato gubernamental. A toda costa el ejecutivo 
estatal quiere salir airoso en las próximas elecciones, aunque para ello invierta todo su capital político y 
financiero. 
Así que todavía no hay nada para nadie en el PRI. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-29/la-entrega 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2861010.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-29/la-entrega


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 29 de Enero de 2013 

 
 

 32 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Diputados del PRI no más sumisos  
*Hidroeléctrica, papa caliente a RMV 
Ahora que el Partido Revolucionario Institucional está actuando como auténtica oposición en Puebla, ante un 

gobierno panista estatal y municipal, tiene que inyectar esa nueva energía en la actitud y trabajo de sus 
diputados locales. 
Seguramente el delegado presidente de este instituto político, Pablo Fernández del Campo, ya se reunió con 
todos ellos o lo seguirá haciendo para recomendarles que la nueva política priista es ser oposición. 
¿Qué quiere decir ello? 

Los legisladores deben de dejar ser sumisos ante el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Si en los dos años anteriores (2011 y 2012) acudían inmediatamente cuando el ejecutivo les tronaba los dedos, 

ahora que se acabe los dedos. 
En el Congreso del Estado hay comisiones importantes que presiden los priistas o bien forman parte de otras. 
Luego entonces, si antes se doblegaban a la orden morenovallista de recibir y aprobar en cuestión de horas sus 
iniciativas, de ahora en adelante, darles el mismo trato que a las demás. 
Turnarlas a comisiones. 
Ahí los diputados deben hacer un verdadero estudio de cada una de ellas, para que dentro del tiempo 
pertinente de análisis, presentarlas ante el Pleno para su discusión, rechazo o aprobación. 

Hasta el momento no se sabe que esta Legislatura haya rechazado alguna iniciativa del gobernador. 
Al contrario, todas las de 2011 y las de 2012 le fueron aprobadas. 
En comparación a las de las bancadas, el “gran legislador” de las iniciativas aprobadas, el 69 y hasta 70 por 
ciento fueron suyas. 

A tal grado llegaba su ambición por cambiar o reformar leyes y decretos, que enviaba por paquete de cinco, 
diez y 18 iniciativas de un solo golpe. 

Así como llegaban, así las aprobaban los diputados. 
Lo asombroso es  que diputados de partidos de izquierda, cuando llegaban los proyectos morenovallistas, 
criticaban, pero a la hora de votar en el Pleno, las aprobaban. 
Por lo tanto, la bancada del PRI debe demostrar que hay una nueva política. 
Ya se sacudieron al principal barbero de Moreno Valle Rosas, como fue Edgar Salomón Escorza al dejar el 
liderazgo. 
Que demuestren los legisladores la casta. 

De eso tendrá que encargarse Fernández del Campo. 
Sí se puede.  
OLINTLA UNA MÁS  
Sin duda alguna, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tiene en sus manos una papa caliente con el asunto 

de la hidroeléctrica en Olintla. 
Con lo que se ha difundido de que el papá del ejecutivo fue el fundador de Grupo México, con el cual el mismo 
firmó un convenio para la construcción de esa hidroeléctrica, pues sí que se le complican las cosas. 

Según se sabe, que el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dijo que no se construirá 
ningún proyecto de este tipo. 
El gobernador no lo supo por estar en la reunión de gobernadores. 
Pero en cuanto se entere, le va a decir “compadre o cuñado no me ayudes”. De ahí que vamos a ver qué 
solución le va a dar a este problema. 
¿A favor de los habitantes de Olintla que se oponen, o de su padre? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-29/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
“El efecto morenovallista” en otros estados del país 
Cuentan que el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, se fue apesadumbrado (afligido, triste, disgustado) de su 
última visita a Puebla. 
Y es que junto a 21 mandatarios estatales se percató de diversas obras de impacto político que ha realizado en 

la entidad su homólogo Rafael Moreno Valle: tres viaductos (Zaragoza, bulevard 5 de mayo y a la salida de 
autopista a México), Centro Integral de Servicios, el distribuidor de Santa Ana, el Metrobús, ampliación de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-29/mirador
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vialidades, la imagen urbana de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, la obtención de seis pueblos mágicos, el 
paseo turístico del Centro Histórico con el proyecto del Teleférico y la planta AUDI, entre otros. 
El góber oaxaqueño contó que mientras Moreno Valle -quien también llegó al poder por la vía de una alianza 
electoral- ha logrado trasformar a Puebla, él no puede construir un viaducto en la capital del estado, ante el 
abierto rechazo social, encabezado por el artista Francisco Toledo y los intereses culturales de la familia Harp 

Helú. 
“No es posible, no es posible”, dicen que narraba con los puños cerrados de la impotencia. 
En el fondo, el problema de Gabino Cué y otros gobernadores es que ya se percataron que su homólogo 
poblano se les va en la construcción de su proyecto político para el 2018 y ellos han sido incapaces de ejecutar 
una acción u obra de gobierno que les brinde identidad. 

El propio Cué, sorprendido por la obra morenovallista, le preguntó la fórmula a Moreno Valle para haber 
logrado en dos años lo que él ni en sus sueños planeó. 

Dicen que la respuesta fue clara: metiendo a todos en cintura. 
En una traducción real de lo que el góber poblano quiso decir es que: 
Sometió a los dos poderes: Legislativo y Judicial. 
Controló a todos los organismos que gozaban hasta antes de su mandato de cierta autonomía: Comisión 
Estatal de Derechos Humanos, Comisión de Acceso a la Información Pública y Datos Personales, Instituto 
Estatal Electoral, Tribunal Estatal Electoral, los partidos políticos opositores y mantiene a raya sindicatos, 
medios de comunicación, ayuntamientos, organismos empresariales, entre otros. 

Así que si Gabino Cué y demás góbers afligidos siguen la receta morenovallista, podrán ejecutar  como bien 
afirma el columnista Valentín Varillas: 
"Un salvaje despido de burócratas, las fallas operativas del Metrobús, el inexplicable proyecto de teleférico, el 
gasto de 200 millones en la monumental noria-parador-.rueda de la fortuna, la obra pública inaugurada y no 

terminada, la deuda oculta de organismos estatales, la compra de medicamentos a precios exorbitantes, la 
falta de una auténtica política de desarrollo para el campo, la agobiante centralización del poder económico y 

político, la cooptación de instituciones, la ausencia absoluta de división y respeto por otros poderes del estado, 
la opacidad con la que se ejerce el servicio público, la persecución de críticos, los pendientes de una política 
social que no camina y un larguísimo etcétera". 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9705&Itemid=70 

 
 
 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Los “simpatizantes” inclinarán la balanza 
Dos serán las empresas que contrate el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, para realizar las encuestas que 

medirán el posicionamiento real de los precandidatos a la alcaldía de la capital: Nodo, Investigación + 
Estrategia y Parametría, ambas, viejas conocidas de Rafael Moreno Valle. 
La primera, fue utilizada por el hoy gobernador como instrumento para medir sus posibilidades reales de 
convertirse en el candidato del PAN a la gubernatura y el lugar que ocupaba en el ánimo de los panistas. 
Se dice, por cierto, que este ejercicio fue pagado totalmente por Elba Esther Gordillo Morales. 

La segunda, aunque es mediáticamente conocida por ser la encuestadora de cajón del presidente Peña Nieto, 
también se ha convertido en la más usada por el mandatario estatal para medir su posicionamiento entre los 
poblanos y la respuesta que tiene entre la opinión pública la toma de decisiones oficiales sobre temas 
potencialmente polémicos. 
Sin embargo, más allá de quiénes se encarguen de llevar a buen puerto este ejercicio estadístico, lo realmente 
importante del tema es el manejo que posteriormente se le dará a la información recabada. 
Y es que, quienes se encarguen de esta tarea tendrán que privilegiar, por encima de cualquier cosa, la opinión 

de quienes en los cuestionarios se definan como “simpatizantes del PAN”. 

Ello serán los que al final de cuentas inclinarán la balanza entre Tony Gali y Pablo Rodríguez Regordosa, 
virtuales finalistas únicos en la lucha blanquiazul por la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. 
La intención de priorizar la opinión de los “simpatizantes” responde a querer hacerle un traje a la medida a la 
mayoría de los votantes potenciales del PAN, intentando llegar al complicadísimo punto medio entre la fidelidad 
a la ideología y principios del partido y los criterios de rentabilidad electoral necesarios para conformar un 

proyecto electoral competitivo en las urnas. 
El método y el mayor peso específico de los simpatizantes en la toma de decisiones del partido fue un acuerdo 
tomado entre los representantes del gobernador y los “duros”, con la infaltable mediación de Juan Molinar 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9705&Itemid=70
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Horcasitas. 
Por cierto, ha llamado la atención entre los panistas ortodoxos la disposición a construir acuerdos y a mediar 
del gobernador Moreno Valle. 
Siempre acostumbrado a imponer su voluntad por la fuerza, el mandatario se ha mostrado últimamente 
sospechosamente abierto a la negociación y la concertación, características que hasta hace muy poco estaban 

completamente ausentes en la relación entre el gobernador y el ala dogmática de su partido. 
¿Será que por fin se han dado cuenta de que es la única manera en que el proyecto presidencial avance? 
Las fotos que vienen 
Como ejemplo de esa “apertura” con los grupos duros del PAN que se sienten maltratados por el gobernador y 
su equipo, próximamente verán la luz sendas fotos promocionales, disfrazadas de reportajes periodísticos, en 

donde Rafael Moreno Valle aparecerá con Pablo Rodríguez Regordosa. 
Por aquello de los malditos celos. 

También se esperan fotos de Pablo con el alcalde Eduardo Rivera, para vender mediáticamente que 
enfrentamientos del pasado han quedado atrás. 
¿Será? 
Lo cierto es que la organización se fue quedando poco a poco sin representantes en el proceso interno y ahora 
no tendrá más remedio que apoyar con todo el proyecto de Pablito. 
Allá ellos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9706&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
La Elección de Puebla es Importante, pero más Todavía (por un Pelito) la del Estado de Hidalgo 
Los pronósticos están enfrentados. 
No hay forma de cuadrarlos. 
Los priistas juran con encuestas en la mano que le ganarán a los morenovallistas 18-8. 
—¿Incluída la capital? 
—Mmm. Sin incluir la capital. 

Más optimista, el grupo en el poder asegura que arrasarán al PRI algo así como 19-7. 
—¿La capital incluída? 
—La capital incluida. 
Hay que decirlo: desde los tiempos fuertes de Ricardo Villa Escalera (cuando los priistas se robaban las urnas y 
se iban a esconder allá por La Margarita) no se sentía esta sensación de tambores de guerra. 
Y aunque el PRI sigue sin dar color (por más delegados federales, por más Morenos Peñas, por más pinches 

señales), hay un olor a pólvora, intensísimo, en el mantel poblano. 
En este contexto hay que leer las líneas que publicó ayer el columnista Jorge Rodríguez Corona y que revelan 
que también en la provincia de la provincia hay prioridades: 
“Quien ya tenía en las manos el boleto para viajar a Puebla y convertirse en delegado especial del CEN del PRI 
para la ciudad capital, es el diputado federal por Yucatán, Mauricio Sahuí Rivero. 
“Este joven legislador, de 36 años, era la carta fuerte de la secretaria general del CEN tricolor, Ivonne Ortega 
Pacheco, para hacerse cargo de la operación electoral en el municipio de Puebla. 

“Mauricio es un viejo conocido de Ivonne, y quien llenaba el perfil que la ex gobernadora de Yucatán busca para 
guiar a los priistas del municipio. 
“Sin embargo, una instrucción del más alto nivel cambió los planes. 
“Desde la oficina de Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación de Peña Nieto, se pidióa Ortega que 
en lugar de Puebla, Sahuí Rivero fuera enviado a Hidalgo. 
“Así ocurrirá esta semana. 

“Mauricio Sahuí llegará a la tierra de Osorio Chong a operar los comicios de diputados locales, mientras que a 

Puebla, después de la presentación de Fernando Moreno Peña, arribará una mujer”. 
Hasta aquí la imprescindible cita. 
Para el secretario de Gobernación, faltaba menos, su estado es una de las prioridades nacionales junto con el 
Estado de México. 
Y es que se podrá perder Sonora o Yucatán, pero nunca, ni por equivocación, faltaba más, los estados 
consentidos de la Federación. 

Enviar a Hidalgo al operador electoral de confianza de Ivonne Ortega lo dice todo: Puebla es prioritario, pero 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9706&Itemid=71
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más prioritario es el estado de Hidalgo. 
Si le creemos a Jorge Rodríguez —y no hay razones para dudar de su columna—, Puebla sí es importante en la 
guerra que viene, pero no tanto como la Patria chica de Osorio Chong, donde estarán en juego 18 diputaciones 
de mayoría relativa. 
Una fuente de gran nivel le dio al quintacolumnista otra razón para alimentar la incertidumbre. 

Y es que jura, asegura, vocifera que antes que Fernando Moreno Peña, estuvo contemplado para Puebla como 
delegado especial el belicoso Fidel Herrera Beltrán, ex gobernador de Veracruz. 
¿Y qué cree el lector? 
Que no. 
Que Fidel dijo que no. 

Que gracias, no. 
Mil gracias, no. 

Entonces mandaron al colimense más controvertido. 
Ecos de la Boda de Paco Ramos. No todos los días aparece uno en la muy leída columna “Cuna de Grillos”, 
del genial Beto Tavira. 
Ayer, para no ir más lejos, quien esto escribe se despertó con la novedad de que fragmentos de La Quinta 
Columna habían sido citados por la pluma de lujo del portal Animal Político. 
¿El motivo? 
Las bodas del hijo pródigo del marinismo: Paco Ramos Montaño. 

Sí, señor. 
Gracias a Beto y a su “Cuna de Grillos” por tan grande distinción. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4920 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Tony Gali vs Pablo Rodríguez 
En el estira y afloja de las negociaciones entre el gobernador Rafael Moreno Valle con la organización artífice 
del destino del PAN poblano, se llegó a un acuerdo: será Antonio Gali Fayad el abanderado para competir por 
la alcaldía de la Angelópolis, aunque esta información se dará a conocer públicamente el 22 de febrero, 

después de que se ventile una encuesta (levantada por la empresa Parametría) en la que el Yunque promovió 
finalmente la figura de Pablo Rodríguez Regodosa, en vez de la del líder empresarial Francisco “Franco” 
Rodríguez, para compararla con la del secretario de Infraestructura. 
¿Adivine quién superará a quién? 
No se necesitaríamos de ninguna encuesta para descubrir que Tony Gali se llevará de calle a Pablo Rodríguez. 

Sin embargo, Pablo se la tomó muy en serio: se adjudica totalmente la medalla por haber hecho una ardua 
tarea en el convencimiento para atraer a la empresa automotriz Audi a Puebla. De ahí los múltiples 

espectaculares que lo presentan como el héroe de la película. 
Su equipo de trabajo sigue preparando giras por la ciudad, encuentros con panistas y en búsqueda de 
empresarios a quien pasarles el sombrero para que cooperen a la causa de la precampaña. 
Rodríguez Regordosa comenta en ésas reuniones que tras la experiencia como candidato a la alcaldía (cuando 
perdió contra Enrique Doger) y los buenos resultados que ha entregado como secretario de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Económico, ahora sí tiene ‘todas las de ganar’. 
¿Será? 

El punto es que en cualquier encuesta, Pablo Rodríguez Regordosa aparece casi a la par que Franco en 
conocimiento y aceptación, esto es, en los últimos lugares del resto de los aspirantes a la alcaldía. 
Y aunque todo ya está arreglado para que tanto Yunque como el gobierno de Moreno Valle vayan de la mano 
en la contienda electoral, hay un foco rojo prendido: Pablo dice no estar dispuesto a “bajarse” y asegura llegar 

hasta el final de lo que él llama una contienda interna. 
Interesante la postura de Pablo. 

Total, que en las negociaciones panistas, ya apareció un negrito en el arroz. 
Mientras, tal y como lo comentamos en la columna pasada, los acuerdos con el Yunque prometen contar con la 
mitad de la bancada de regidores, la secretaría de Gobernación o la de Obras Públicas, así como llevar mano en 
tres de las siete diputaciones locales en las que el PAN suele ganar con mayor facilidad. 
Quienes serán promovidos por el Yunque son el propio Pablo Rodríguez, Franco, Pablo Montiel Solana, 
aunque también está jugando en ése bando Bernardo Arrubarrena;  mientras que del equipo del gobernador 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4920
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se perfilan Patricia Leal, Jorge Aguilar Chedraui y, por la diputación de Cholula, el secretario de 
Gobernación, Fernando Manzanilla. 
La guerra cholulteca  
En las tierras cholultecas se está viviendo una guerra descarnada entre quienes aspiran a la alcaldía 
de San Pedro Cholula. Como nunca, la lista de aspirantes, tanto priístas como panistas, llegó a la 

cifra de 28. 
En el caso del PRI, por ejemplo, esta suma desproporcionada ya fue depurada por los amarres, negociaciones y 
la aparición de la nueva dirigencia con Pablo Fernández del Campo, pues dicho sea de paso, su 
antecesor, Fernando Morales y su gente (como el inefable profesor Miguel Ángel Ceballos), por la módica 
cantidad de 150 mil pesos, aseguraba su inscripción en las candidaturas, así como la obligada inscripción al 

curso patito de preparación que tuvo un costo de entre 10 a 20 mil pesos (dependiendo del sapo la pedrada). 
En fin, que de la lista de 28 aspirantes, se redujo a 12 y finalmente llegó a 4: Sergio Galindo, conocido 

empresario transportista que cuenta con la flotilla de 300 autobuses de la línea Cholula y socio del 
marinista Valentín Meneses. Por obvias razones, Sergio se vio muy favorecido a raíz de su relación con 
Valentín, cuando éste era secretario de la SCT. Eduardo Papaqui, es mejor conocido como ‘el candidato 
precioso’ por su fuerte nexo con Mario Marín. 
Sara Chilaca también se anotó, y cuenta con el apoyo de Víctor Manuel Giorgana. 
El único rostro joven, Eduardo Zacatelco Quintero, exdirector del DIF y a quien se le relaciona con el 
exalcalde Juan Pablo Jiménez Concha. Y Francisco Juárez, dueño de una escuela de natación, priísta de 

toda la vida y con una presencia de partido importante, pero quien ha jugado esa carta muchas, muchas veces. 
¿Quién lleva mano? 
En ése orden: Eduardo Zacatelco, Francisco Juárez y Sergio Galindo. 
Por el lado del PAN, por la presidencia municipal de San Pedro, está Germán Blanca (de los Blanca de triste 

recuerdo para San Pedro, por ser quienes vendieron la zona protegida del Zapotecas), el actual diputado 
federal morenovallista, Julio César Lorenzini, el esposo de la actual presidenta municipal, Lolita Parra, 

Jorge Gómez, la tesorera Leticia Papaqui (cuya reputación actualmente ando por los suelos debido a los 
pésimos resultados que ha entregado y a que ha sido acusada públicamente por malversaciones en los fondos 
públicos) y Fabián Jiménez Concha, hermano del expresidente municipal, Juan Pablo. 
¿Quién tiene verdaderas posibilidades? 
La caballada está flaca, por eso mismo, Lorenzini parece ir en caballo de hacienda. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

Olintla: sin derecho a la divergencia 
El presidente del municipio de Olintla, Héctor Arroyo Bonilla, es ya un problema para el Partido Acción Nacional 

en un momento decisivo en Puebla: la búsqueda del voto de confianza ciudadana en un proceso electoral en el 
que no hay nada para nadie. 
La decisión de detener a un grupo notable de ambientalistas en la serranía poblana con el beneplácito de uno 
de los 592 presidentes municipales de los que tanto presume el PAN en su sitio oficial en 
Internet contraviene principios doctrinarios: la libertad. 

Al mismo tiempo Olintla y su edil se colocan en una larga lista de más de 70 demarcaciones municipales 
consideradas como prioritarias para la Secretaría General de Gobierno. 
La gobernabilidad dependerá de la atención oportuna de ese número de presidencias municipales, muchas de 
ellas en manos de ediles de militancia panista. 
Resulta una obviedad resaltar que se trata de un delito retener contra su voluntad a una persona. 
Más a un numeroso grupo de activistas ocupados en fomentar conocimiento de una actividad empresarial que 
en otras latitudes ha dado muestras ostensibles de desatender diversas variables para un crecimiento 

ordenado, de cuidado al medio ambiente y de respeto a las comunidades. 
Y es condenable también que al amparo de la fuerza pública, Arroyo Bonilla se haya prestado para atenuar 

manifestaciones de protesta ciudadana en contra de una empresa como Grupo México, que ha mantenido 
cercanía con el poder y distancia de quienes han manifestado escepticismo. 
Es improbable que el presidente municipal de Olintla, un militante del Partido Acción Nacional reciba sanción 
punitiva alguna por el delito cometido, en tanto ejecutor de las órdenes de un grupo que asume el control 

político en el estado sin el compromiso social ni el ideario político de quienes creyeron en un partido diferente 
al que tanto condenaron: el PRI. 
Sin embargo, es indispensable subrayar esa condición para entender que las siglas partidistas menos importan 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://www.pan.org.mx/puebla/funcionario-hectorarroyobonilla-2161.html
http://www.pan.org.mx/puebla/funcionario-hectorarroyobonilla-2161.html
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si de privilegiar intereses de grupos de poder se trata, por sobre los de la ciudadanía que se empecina en 
ejercer un derecho legítimo, como el de la divergencia. 
En el sótano… 
1.- Señales confusas… El rector de la BUAP, Enrique Agüera, se deslindó ayer otra vez de alguna aspiración 
política. “Tengo los pies bien puestos en la tierra”, dijo después de reunirse con el dirigente del PRI, Pablo 

Fernández del Campo, y los otros dos aspirantes a la nominación a presidente municipal, José Chedradui y 
Enrique Doger. 
2.- Otras más confusas… El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, negó ser el ungido del grupo 
en el poder para contender por la alcaldía de Puebla, mientras todos los días alguien en la capital tropieza con 
los anuncios espectaculares en los que se hace acompañar de su jefe, el gobernador. ¿O no? 

3.- Sorpresa en delegaciones federales... Al nombramiento de Juan Manuel Vega en Sedesol y Nancy de la 
Sierra en Oportunidades, hay que agregar la de Vanessa Barahona, presidenta de la Barra Angelopolitana de 

Abogadas, en la Secretaría de Trabajo y Previsión Social. Enhorabuena. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Delegados federales 
Para el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no debe ser nada grato que en las principales 

delegaciones federales estén arribando connotados priístas, y menos si estos van a manejar bolsas 

con millonarios recursos en este año político electoral. 
Sobre todo después de las facilidades que el presidente Felipe Calderón Hinojosa y la mayoría de sus 
secretarios de Estado le otorgaron para poner y quitar a delegados federales y manejar los recursos 
federales como mejor políticamente le convenía. 
En la administración de Enrique Peña Nieto la situación es totalmente diferente. Para 
empezar, Moreno Valle ya no recomienda a gente suya para que asuma determinada delegación. 

Ahora los secretarios o subsecretarios del gabinete federal sólo le corren la atención de informarle a quien 
envían como delegado en un acto de cortesía republicana. 
Tal circunstancia no es menor a la luz de los montos y presupuestos que se canalizan a través de las 
diferentes delegaciones, que -muchas veces- superan las partidas asignadas a las dependencias estatales. 
Aquí un par de ejemplos: 
El Programa Oportunidades, en el que hace unos días fue designada como delegada Nancy de la Sierra 
Arámburo, ejercerá este año 4 mil 800 millones de pesos, recursos que equivalen a 8.7 veces el 

presupuesto de la Secretaría de Desarrollo Social del estado, y 6.2 veces el presupuesto del Sistema 

para el Desarrollo Integral de la Familia en 2013. 
En este año el presupuesto que se canalizara a la entidad vía el Centro Puebla de la SCT federal será 
superior a 2 mil 500 millones de pesos, cantidad que es 11 veces el presupuesto de la Secretaría de 
Transportes del estado, o el equivalente al 53% del gasto programado para la Secretaría de 
Infraestructura en el ejercicio fiscal que corre. 

Ahora entiende por qué le digo que el mandatario poblano no debe estar nada contento con los 
nuevos delegados federales, ni con la instrucción que tienen de tomar distancia de su gobierno, al que 
ven como un adversario político en este año electoral. 
Con los primeros nombramientos de delegados que se han dado en las personas de Raúl Salvador Aguirre 
Valencia en la SCT, Nancy de la Sierra en Oportunidades y Juan Manuel Vega Rayet en la Sedesol, es 
claro que Moreno Valle ya sabe que estos no serán funcionarios neutrales o apartidistas, sino que 
llegan con la encomienda de acotarlo y restarle margen de operación. 

*** 

Simón dice: 
“El que persigue dos liebres, no coge ninguna” 
Publio Siro (Siglo I AC-?) Poeta dramático romano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Preliberaciones de reos: un mismo modus operandi 
No fueron dos ni tres, sino por lo menos 30 los reos a los cuales el secretario de Gobernación de Mario 
Marín, Valentín Meneses Rojas, autorizó su liberación anticipada al margen de la Ley de Ejecución de 

Sanciones Privativas de la Libertad del estado de Puebla. 
Ayer documentamos que tres internos de los Ceresos lograron salir de la cárcel a pesar de haber sido 
sentenciados por delitos considerados graves: secuestro, violación equiparada y homicidio calificado. 
Ninguno de ellos tenía derecho a ningún beneficio y hoy deberían seguir tras las rejas pagando sus 
respectivas condenas de 22 años, 19 años y de 14 años y cuatro meses de prisión, respectivamente. 

Como ha dicho el procurador Víctor Carrancá Bourget, funcionarios de la Secretaría de 
Gobernación vendieron las preliberaciones, como parte de una trama corrupta de grandes dimensiones. 

¿Cuánto recibieron los marinistas, con Valentín Meneses a la cabeza, para regresar a las calles a 
quienes secuestraron, violaron y asesinaron y que a pesar de haber sido condenados por un juez, no 
cumplieron toda su sentencia? 
Fuentes cercanas a las investigaciones de la PGJ hablan de varios millones de pesos; una cifra, dicen, que 
espantaría a cualquiera. 
Hay, empero, un dato revelador que no debe –ni puede- perderse de vista: el momento en que el hombre 
de todas las confianzas delgóber precioso firmó los acuerdos que permitieron la liberación de una treintena 

de reos acusados de cometer delitos graves. 
Veamos dos nuevos casos: 
El primero es el del reo Domingo Máximo Méndez, sentenciado a16 años y seis meses de prisión por el 
delito grave de violación calificada; por lo tanto, no tenía derecho a ningún beneficio de acuerdo con el 

artículo 54 bis de la Ley de Ejecución de Sanciones Privativas de la Libertad. 
Pese a ello, el secretario de Gobernación, Valentín Meneses Rojas, le concedió el 14 de enero de 2011 el 

beneficio de tratamiento preliberacional, saliendo de la cárcel el 18 de enero de 2011, faltándole por 
compurgar dos años y 14 días. 
Es decir: el violador Domingo Máximo Méndez recobró su libertad apenas 13 días antes del fin del 
gobierno de Mario Marín y del inicio de la administración de Rafael Moreno Valle. 

 
El patrón –tenían prisa, sin duda- se repite en el segundo de los casos: el del interno Carlos Madrid García, 
sentenciado a 13 años de prisión en segunda instancia por el delito grave de homicidio simple intencional. 
A él se le concedió el beneficio de la libertad preparatoria el 20 de enero de 2011, saliendo de prisión al día 
siguiente (21 de enero de 2011), faltándole por compurgar siete años, ocho meses y 19 días. 
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Esto es: el asesino Carlos Madrid García dejó el Cereso apenas 10 días antes del arranque del sexenio 
morenovallista. 

 
¿Una casualidad? 
De ninguna manera. 
Tal es el modus operandi en el resto de las preliberaciones –o indultos- autorizados por el secretario de 
Gobernación de Mario Marín. 

Todas, absolutamente todas se hicieron en los últimos días de la pasada administración. 
Y con una celeridad inusitada, impropia tratándose de asuntos de esa delicadeza, en una acción 
sincronizada que recuerda a la realizada por los funcionarios del panista Felipe Calderón que otorgaron dos 
permisos para operar casi 100 casinos en los últimos segundos del pasado gobierno federal. 
Las preliberaciones se concretaron, sí, en los días previos a la toma de posesión de Rafael Moreno Valle, 
justo en ese preciso momento en el que el régimen que se iba no se terminaba de ir y el que llegaba no 
acababa de llegar. 

Hoy se sabe, con documentos en las manos, que todo se operó desde la oficina del secretario de 
Gobernación. 
Aunque eso sí: Valentín Meneses Rojas –quien se dice inocente: lo mismo decía cuando defendió a 
su jefe de las agresiones a los derechos humanos de la periodista Lydia Cacho- no es el único involucrado en 
la cloaca. 
Y es que la PGJ sigue una línea de investigación en torno a otros dos personajes que tomaron parte en 
la trama de corrupción. 

Uno de ellos es Indalecio Cuesta Torres, presunto primo del ex gobernador Mario Marín Torres y quien se 
desempeñó como director de Ejecución de Sentencias de la Secretaría de Gobernación. 
El caso es un verdadero escándalo y dará para más, mucho más. Inevitablemente. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Denuncian a Villa Issa por robo a SFA 
David Villa Issa, ex subsecretario de Finanzas y Administración (SFA), es investigado por la Procuraduría 

General de Justicia del Estado por el robo de 37 millones de pesos, ocurrido el 9 de abril de 2010, debido a 
irregularidades en el manejo de ese recurso que debió estar en cuentas bancarias y no en efectivo en la 
dependencia. 
Así se desprende del expediente de la Averiguación Previa 283/2011 de la Dirección General de Delitos 
Cometidos por Servidores Públicos de la PGJ y que se suma a la anterior Averiguación Previa 249/2011, cuya 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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existencia también se dio a conocer en esta columna el pasado 9 de enero.  
Trascendió que la Secretaría de la Contraloría encontró elementos suficientes para presentar la demanda 
debido a que fue irregular que funcionarios de la extinta Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) sacaran 
dinero de programas sociales y tuvieran todo el efectivo junto en la dependencia el día del atraco en el que 
participaron empleados de la empresa Lock.  

Independientemente de la averiguación previa en la que se relaciona a David Villa Issa, la PGJ aún tiene 
abiertos los expedientes 45/2010/EH por el homicidio del policía que cuidaba las instalaciones y la 
882/2010/DMS por el robo de los 37 millones de pesos.  
Por cierto que del dinero jamás se supo en donde quedó debido a que los presuntos culpables simplemente no 
eran tal, pero esa es otra historia que pronto saldrá a la luz.  

**      **      **  
El proyecto de Pepe Chedraui sigue tan sano y fuerte que ya está en la final junto con el rector de la BUAP, 

Enrique Agüera Ibáñez. Ambos comparten las mejores preferencias de intención de voto en las encuestas que 
se han realizado entre los aspirantes del PRI.  
Se sabe que el empresario prepara varias sorpresas para demostrar su respaldo político con las excelentes 
relaciones que mantiene a nivel nacional y gente cercana a Pepe Chedraui afirma que es falsa cualquier versión 
de que haya declinado en sus aspiraciones.  
**      **      **  
Por cierto que cuentan que existe cierto desencanto entre algunos priistas porque al desayuno convocado por 

Pablo Fernández se convocó a Víctor Giorgana, cuando éste no tiene posibilidades reales de competir por la 
alcaldía.  
Abrir el proceso a cualquier aspirante genera más dudas que certezas y por eso se espera más seriedad por 
parte Fernández del Campo.  

**      **      **  
El reparto de las delegaciones a varios priistas generó una serie de interpretaciones que van desde el regreso 

de los marinistas, hasta el surgimiento de nuevas corrientes o la ratificación de algunas de ellas.  
Los personajes que en realidad han influido en las designaciones de delegados son Juan Carlos Lastiri, Blanca 
Alcalá en mancuerna con Jorge Estefan Chidiac y hasta Enrique Doger.  
Pero vienen más y ahí se verá la mano de Pepe Chedraui y hasta Enrique Agüera.  
Finalmente ya puede cantar las golondrinas al delegado del IMSS, Francisco Fraile García, y al delegado del 
ISSSTE, Francisco Narro Robles. 
Ambos tenían la errónea esperanza de que fueran ratificados en sus cargos pero nada de eso sucederá y ya 

hasta se analizan perfiles de las personas que serán sus relevos.  
La barredora priista vendrá muy fuerte para limpiar cualquier nexo panista y morenovallista porque van por 
todo para este 2013.  
**      **      ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35661:denuncian-a-villa-issa-
por-robo-a-sfa&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que la versión en torno a la estancia de la investigadora Rosalba Toledo en España, finalmente se confirmó, 
se trata de la principal “promovente” del juicio de amparo por la obra que realiza el gobierno estatal en la 
llamada “casa roja” del barrio del artista. 
Se desconocen detalles del motivo del viaje de la académica a ese país europeo donde justamente se realiza el 

más importante evento de la llamada industria sin chimeneas, la Feria Internacional de Turismo (Fitur). 
:Que justamente el gobernador Rafael Moreno Valle, acompañado por el secretario de Turismo y otros 
colaboradores, voló ayer por la noche a España para asistir a la Fitur, después de asistir al encuentro con 

gobernadores de los estados del centro del país, realizado en Toluca. 
:Que el Comité Directivo Municipal del PAN en Puebla envío su pésame a Francisco Fraile García, delegado 
estatal del Instituto Mexicano del Seguro Social, por el sensible fallecimiento de su señora madre, Doña María 
Teresa Amelia García Viuda de Fraile, ocurrido ayer. 

Al panista y funcionario federal, nuestra más sincera solidaridad en estos difíciles momentos por la pérdida de 
su ser querido. 
:Que el delegado presidente del CDE del PRI, Pablo Fernández del Campo, rehuyó a las preguntas de los 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35661:denuncian-a-villa-issa-por-robo-a-sfa&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35661:denuncian-a-villa-issa-por-robo-a-sfa&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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reporteros en relación a la militancia priistas del rector de la BUAP y los pronunciamientos de diversas personas 
y agrupaciones a favor de su candidatura. 
:Que seguirán hoy las adhesiones a favor de la candidatura de Agüera Ibáñez a la alcaldía poblana, y toca el 
turno a las Asociaciones Civiles “Comunidades sin Fronteras”, “Mujeres Emprendedoras” y representantes de 
Analco. 

Encabezados por Rubén Darío Jiménez Mejía y Carmen López Huerta hablarán a nombre de membretes poco o 
nada conocidos en la capital del estado, pero se suman a los pronunciamientos que empezaron con un solitario 
“líder” de franeleros. 
:Que estará en Puebla invitado por la Coparmex el ex diputado federal del PAN y ex subsecretario de la STPS, 
Javier Salazar Sáenz, para abordar el tema de las reformas a la legislación laboral. 

Sería interesante aclare su responsabilidad en la tragedia de Pasta de Conchos, en la zona minera del estado 
de Coahuila. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170929 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Candidato de unidad del PRI, ¿con quién? 
Un candidato de “unidad” a la presidencia municipal de Puebla, es el primer emplazamiento de la dirigencia 
estatal del PRI a cuatro aspirantes a la nominación con lo que se reunión Pablo Fernández del Campo. 
No puede ser de otra manera porque a estas alturas el Revolucionario Institucional no tiene mucho margen ni 

las circunstancias favorecen un método de elección que confronte a los aspirantes. 
De la encerrona de ayer con Enrique Doger Guerrero, Enrique Agüera Ibáñez y José Chedraui Budib y Víctor 
Manuel Giorgana Jiménez no se reveló el contenido de los acuerdos finos en torno al método de selección. 

Cada uno de los priistas aspirantes a la candidatura por la alcaldía poblana deberá hacer una revisión 
autocrítica de fortalezas y debilidades que le permitan al PRI entrar a una contienda altamente competitiva. 
Las elecciones “no van a ser un día de campo para nadie…será una lucha cuerpo a cuerpo”, advirtió el 

presidente del CEN del PRI César Camacho Quiróz al reunirse con la asociación de alcaldes de ese partido 
político. 
De ese tamaño es el reto del priismo poblano en un estado donde son oposición en el Congreso local y en la 
mayoría de los ayuntamientos, y de ahí la relevancia del método de designación y quién sea el candidato. 
En el grupo político priista con importante presencia en la estructura partidista y en las delegaciones federales 
se fortalece la postura a favor de Enrique Agüera Ibáñez, mismo que difícilmente respaldarían a Enrique Doger 
Guerrero con quien no han superado agravios. 

Independientemente de la decisión final donde también juega el esfuerzo del empresario Pepe Chedraui y la 
persistencia de Víctor Manuel Giorgana, lo único claro es la postura de la dirigencia del PRI al dejar claro habrá 
candidato de unidad, y el resto de aspirantes, a callar. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170928 

 

(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 
 

Los adversarios incómodos 
Tomás Moro fue encarcelado y decapitado en 1534 por el simple hecho de hacerle ver la realidad al rey Enrique 
VIII, a quien servía; decía verdades que quizá no eran las más gratas para los oídos del monarca, pero que 
coincidían con las necesidades de la gente, del pueblo al que decía amar. 
Como integrante del parlamento inglés solía realizar visitas a los barrios miserables y tuvo el valor de lanzarse 
contra un nuevo e injusto impuesto ordenado por el rey. 
Este abogado, político y diplomático fue un firme defensor de la tolerancia y crítico de la forma de actuar de 

quienes detentaban el poder en aquellos tiempos; fue muy querido por su pueblo al que se entregó con 
valentía, al grado de dar la vida. 
Este acto de congruencia hizo que Pío XI lo elevara a los altares. Hoy es venerado como el Santo Patrono de los 

Políticos. 
Enrique VIII, por su parte, coronado en 1509, se caracterizó por construir un gobierno veleidoso (de antojos y 
deseos vanos) y conflictivo, alejado de las necesidades de su pueblo; su conducta estuvo dirigida siempre por 
una ambición y crueldad extremas. 

A Ana Bolena, su segunda esposa, la acusó de adulterio y a Ana de Cleves, su tercera mujer, la denunció por 
una supuesta infidelidad; a las dos mandó a decapitar. La misma suerte corrió John Fisher, el prominente 
Obispo de Rochester y, como ya dijimos, Tomás Moro. 
Para este monarca inteligente, astuto y hábil, todo aquel que representara un “estorbo” para el logro de sus 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170929
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170928
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ambiciones personales correría la misma suerte; su crueldad y ambición no tenían límites. 
Todo esto viene a cuento porque, así como a Enrique VIII le fastidiaba que la gente le hiciera ver sus errores, 
le dijera sus verdades o le planteara propuestas de reinado de interés popular, también a algunos gobernantes 
de esta época les molesta que terceras personas le expresen la mínima sugerencia para darle rumbo a su 
gobierno. Como en los viejos tiempos, hay algunos gobernadores que son capaces de todo por ver concretados 

sus sueños de grandeza, sus ambiciones personales, sus afanes de poder. A veces hasta sus propias locuras. 
Por su corta visión política que los aleja de ser unos verdaderos estadistas, harán hasta lo imposible por hacer 
a un lado a quienes consideran simples “estorbos”. 
A estos “estorbos” después los llamarán “basura” y así sucesivamente, hasta desaparecerlos del mapa político 
por entenderlos como un obstáculo. 

A estos funcionarios públicos o administradores de gobierno –para nada políticos, porque la política es 
humanista e integradora-, les da pavor que otras personas les hagan sugerencias para elevar el nivel de 

gobierno. Puede ser que la contraparte no sea la más afín, amigable o inteligente, pero eso no quita que no sea 
escuchada; los buenos políticos, los mejores, son aquellos que alcanzan una capacidad de diálogo 
sorprendente. 
José Woldenberg, ex consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), hizo alusión a la teoría de 
Bernard Crick, quien escribió el libro “En defensa de la política”. Dice textualmente:  
“La política digna de tal nombre tiene entre sus principales méritos el reconocer la existencia de los otros... de 
tal suerte que el primer deber del auténtico estadista es buscar las fórmulas para la convivencia a partir de la 

aceptación de las limitaciones”. Quien tenga oídos, que oiga. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170926 

 

 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Pablo Fernández y Enrique Agüera como “La Chimoltrufia” 

 ¿De donde vienen los delegados federales para Puebla? 

Al mero estilo de la “Chimoltrufia –como digo una cosa, digo otra-” hicieron declaraciones ayer el Rector 
de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Roberto Enrique Agüera Ibáñez y el Delegado con 
funciones de Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, luego de la 
reunión que hubo entre el dirigente y algunos de los “suspirantes” a la candidatura por la Presidencia 
Municipal de Puebla. 
Tras ese encuentro el dirigente de la máxima casa de estudios Agüera Ibáñez, declaró a los medios que “sólo 
fue una reunión de amigos”. 

Y luego, como lo ha hecho desde hace más de un año dijo que “se mantiene concentrado en su trabajo al 

frente de la máxima casa de estudios en su cargo como rector, cargo que termina en octubre 
próximo”. (si, pero no, ¿verdad?). 
No ha respondido si tiene filiación priista, así como tampoco si hará caso a los grupos que todos los días, y 
en repetidas ocasiones, vienen diciendo que acepte la postulación del PRI, cuando el mismo dirigente Pablo 
Fernández del Campo aseguró que no se tiene definido quien será el abanderado del tricolor e incluso no se 
ha precisado, mediante convocatoria, el método de elección. 

Fernández del Campo cuestionado por reportera de E-Consulta en varias ocasiones no quiso responder si 
Roberto Enrique Agüera Ibáñez, tiene filiación priista. 
Tampoco quiso declarar si el Rector de la máxima casa de estudios le dijo si tiene interés en participar en la 
contienda interna del PRI para buscar la candidatura del “partidazo”. 
Lo peor del caso es que también respondió a E-Consulta que la reunión que organizó en su casa fue de 
“compañeros priistas”, pero al insistirle en la militancia de Agüera Ibáñez, cambio lo dicho y 

mencionó que “fue una reunión de amigos”.  

¿Entonces Agüera Ibáñez no es priista? 
¿Quién podrá contestar este pregunta? 
¿El dirigente tricolor estatal? 
¿El Rector de la BUAP? 
O a lo mejor otro de los “suspirantes” que puede ser el empresario José “Pepe” Chedraui Budib. 
¿Cuál de los 2 tiene más tiempo de militancia? 

¡Seguramente Pablo Fernández!………pudiera iniciar una investigación en los anales del PRI estatal. 
Por cierto, ¿porque no invitaron a la reunión de amigos o priistas, o sólo cuates cercanos o militantes 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170926
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y aspirantes ciudadanos al integrante con más tiempo en el PRI, Oscar Aguilar González?. 
¿Entonces buscan la unidad de todos los priistas? 
¿O es pura demagogia y declaracionitis? 
Conste que son puras preguntas, ¿pero quién las responderá? 
DELEGADOS, FUNCIONARIOS FEDERALES Y PADRINOS 

Los funcionarios: 
Juan Carlos Lastiri Quirós, Subsecretario de SEDESOL: Edil en la época de Melquiades Morales Flores y 
se le vincula al grupo Marinista con total cercanía además con Alejandro Armenta Mier y Juan Manuel 
Vega Rayet, entre otros. 
Alejandro Armenta Mier, CONAPO: Edil en la época de Manuel Bartlett, Marinista desde 1999, Director 

del DIF y titular de SEDESO con Mario Marín. 
Juan Manuel Vega Rayet, Delegado de SEDESOL: También señalado como Marinista, fue Presidente 

Municipal de Izúcar, diputado local y diputado federal en tan sólo 4 años. Secretario de Desarrollo Social al final 
del periodo Marinista. 
Alberto Jiménez Merino, Delegado SAGARPA: Secretario de Desarrollo Rural 3 años y Diputado Federal 3 
años con Melquiades Morales. Los mismos tiempos durante el gobierno de Mario Marín. 
Juan Pablo Jiménez Concha, Delegado de Economía: Edil de San Pedro Cholula de 2005 a 2008 y 
Diputado Federal, en ambos casos impulsado por Mario Marín Torres. 
Raúl de la Llata Mier, titular de CONAGUA: Diputado local del 2005 al 2008 y edil de Zacatlán 2008-2011 

apoyado por Mario Marín Torres. 
Nancy de la Sierra, titular Programa Oportunidades:  Sub directora del IAPEP 1999-2004 con 
Melquiades Morales Flores y Diputada local 2005-2008 impulsado por el propio Melquiades. Esposa del 
Diputado y dirigente del partido movimiento Ciudadano, José Juan Espinoza Torres. 

Raúl Salvador Aguirre Valencia, Delegado SCT: designación directa de Miguel Ángel Osorio Chong, 
Secretario de Gobernación Federal. 

José Lorenzo Rivera Sosa, Delegado de la Reforma Agraria: Diputado local 2008-2011 impulsado por 
Mario Marín Torres. 
René Lechuga Fosado, Delegado del Registro Agrario Nacional: Trabajó en el gobierno Marinista en 
Gobernación y muy cercano a Javier López Zavala. Fue Secretario de Acción electoral con Alejandro 
Armenta Mier en el PRI estatal. 
Edgar Chumacero Hernández Delegado de Liconsa: Yerno de la la Senadora y ex presidenta municipal de 
Puebla, Blanca Alcalá Ruiz. 

 Juan de Dios Bravo Jiménez Delegado Diconsa: Sub director de Participación Social en el gobierno 
municipal de Mario Marín Torres 1999-2002. Secretario de Gobernación 2008-2011 con Blanca Alcalá Ruiz. 
Ustedes analicen y opinen. 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Pablo Rodríguez prepara plan para lavar el rostro de minera china 
• Plantea obras, campañas mediáticas y cambio de razón social para que The Oro East Mining Company 
ya pueda extraer antimonio en Tulcingo 
Aunque el gobierno del estado ha querido mostrarse públicamente distante de los proyectos mineros del 
estado, lo cierto es que tras bambalinas hay una colaboración del Poder Ejecutivo hacia los llamados “proyectos 
de muerte”. Una muestra de ello es que, a finales del año pasado, se acordó desde la Secretaría de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) un plan para lavar la imagen de la empresa china–

estadounidense que busca explotar yacimientos de antimonio en Tulcingo del Valle. 
Una fuente confiable y bien informada, que es parte del Poder Ejecutivo, confió que el pasado 30 de noviembre, 
en las oficinas de Pablo Rodríguez Regordosa, el titular de la Secotrade, se acordó un plan –de mediano plazo—

tendiente a primero bajar la presión en contra de la empresa The Oro East Mining Company y posteriormente a 
polarizar a parte de la población de Tulcingo del Valle, tendiente a beneficiar a dicha compañía de capital 
estadounidense y asiático. 

A ese encuentro, cuenta la fuente, acudieron representantes del ayuntamiento de Tulcingo y de la compañía, 
quienes escucharon el planteamiento de Rodríguez Regordosa: 
1. Cambiarle la rezón social a The Oro East Mining Company para que cuando se empiece a explotar la mina de 
antimonio, se aparente que es una compañía distinta a la que provocó el malestar ciudadano en Tulcingo, luego 
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de que en 2012 intento reactivar la explotación del elemento semimetálico sin contar con los permisos 
federales y locales, sin tener el cambio de uso de suelo y sin comunicarlo a la comunidad. 
2. Que la empresa, a través de otra razón social, empiece a generar beneficios sociales, sobre todo tendientes 
a mejorar servicios públicos y crear fuentes laborales para determinados grupos de la sociedad de Tulcingo. De 
esa manera, quienes resulten agraciados con esas acciones se les puede convertir en opositores al movimiento 

Todos Somos Tulcingo, el cual es el que ha luchado contra la empresa en cuestión desde finales de 2012. 
3. El objetivo es ganar tiempo para que, cuando la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales del 
gobierno federal le otorgue los permisos a The Oro East Mining Company, ya se hayan generado las 
condiciones para ganar simpatizantes de la compañía y se haya debilitado al grupo opositor. 
4. Se acordó evitar politizar el tema de la minera y por esa razón los directivos de la minera ha buscado 

mostrarse distante de la comunidad. 
5. Iniciar una campaña de difusión en la cual se hable de los usos del antimonio, el cual es utilizado para 

elaborar medicamentos contra la malaria, baterías, acumuladores, recubrimientos de cables, endurecedores del 
plomo de balas y maquinaria, y una amplia variedad de aleaciones que se usan para elaborar semiconductores. 
Obviamente en esa campaña no se mencionará que el antimonio y sus compuestos son altamente tóxicos. Que 
se debe manipular con mucho cuidado, ya que este material semi-metálico al tener contacto con oxidantes 
puede provocar explosiones y el humo que libera –llamado estabimina—es altamente dañino para la salud 
humana. 
Aunque lo anterior no es lo grave. El mayor problema que existe es que se considera al antimonio como “un 

contaminante emergente”, ya que es un elemento que es escaso y cuando se encuentra casi siempre está en 
bajas concentraciones. Por esa razón se ha estudiado poco en sus condiciones nocivas. 
El lugar que tiene la mayor contaminación de antimonio es la laguna de Xikuanshan, en el sudeste asiático, en 
donde investigadores canadienses y chinos están estudiando sus efectos. 

Se sabe que la Agencia Estadounidense de Salud ha considerado que el antimonio tiene características 
similares al arsénico, solamente que el primero de estos elementos se oxida más rápido que el segundo. 

Por tanto, si se permite la explotación del antimonio en Tulcingo del Valle se estará extrayendo un material del 
que se ignora sus efectos en el medio ambiente y la salud humana en caso de que se produzca un proceso 
grande de contaminación o una explosión. 
Y una crisis de esa naturaleza no se resuelve cambiándole el nombre a una empresa, generando campañas 
mediáticas o provocando conflictos sociales, tal como lo plantea Pablo Rodríguez. 
La visión con que actúa el gobierno del estado es solamente desde la perspectiva de los negocios y la 
protección de capitales extranjeros, pero no se está anteponiendo la seguridad de la población y del medio 

ambiente. 
Pablo Rodríguez ha sido un político con una carrera llena de fracasos y ahora en su calidad de titular de la 
Secotrade está dando muestras de que lo suyo no es garantizar el verdadero progreso de la población, sino 
solamente de un puñado de inversionistas, que ante una tragedia, tomarán sus capitales y se irán a otra parte 

del mundo sin importarles la estela de destrucción que dejan atrás. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pablo-rodriguez-prepara-plan-para-lavar-el-rostro-de-
minera-china_id_19426.html 

 
(Editorial) 

 
Sin combate a la pobreza 
El estado de Puebla registra un 45 por ciento de avance en monitoreo y evaluación de las políticas y programas 
de desarrollo social, de acuerdo con un último diagnostico elaborado por el Consejo Nacional de Evaluación de 
la Política de Desarrollo Social (Coneval). 
La evaluación del Coneval viene a confirmar plenamente los señalamientos y críticas que desde el sector 
académico y social se hace al gobierno estatal por carecer de una política de desarrollo social. 

En efecto, en el Poder Ejecutivo estatal no hay decisión por abatir los graves índices de marginación que 
padece la entidad poblana, porque los programas o sistemas encaminados a ese propósito no se ven por 

ningún lado y, por el contrario, la miseria va acrecentándose, particularmente en el campo. 
Aunque no parezca haber relación, en la crisis que vive en el municipio de Olintla hay un enorme factor 
señalado por el Coneval en su informe: la pobreza. Sí, porque la generación de empleos y “progreso” que 
promueven los más entusiastas con la idea de que la hidroeléctrica del Grupo México se instale en la junta 

auxiliar de Ignacio Zaragoza, aprovechan las condiciones de marginación que padece la mayor parte de la 
población en ese municipio serrano, para pintar como generoso y hasta afortunado un proyecto que a todas 
luces sólo contribuirá a hacer más extremas las condiciones de pobreza que ahí prevalecen, pues no sólo se 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pablo-rodriguez-prepara-plan-para-lavar-el-rostro-de-minera-china_id_19426.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pablo-rodriguez-prepara-plan-para-lavar-el-rostro-de-minera-china_id_19426.html
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agotarán recursos naturales como el agua, sino que el ambiente todo quedará contaminado. 
En esa situación, es en verdad vergonzoso que las autoridades estatales no se preocupen por generar opciones 
verdaderas de combate a la miseria, a fin de que poblaciones como Olintla no tengan que cambiar de vida por 
la llegada de los “proyectos de muerte”. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-combate-a-la-pobreza_id_19421.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• El desayuno de la unidad 
• Los panistas también se alistan 
• Abrazo a Paco Fraile 
A poco menos de dos meses para que arranquen los procesos internos en los partidos políticos, ya en todos los 

frentes empiezan a prepararse quienes habrán de buscar la tan ansiada postulación, no solo para la presidencia 
municipal, sino para alguna de las diputaciones locales que también estarán en disputa, igual de codiciadas que 
la primera, pues también tendrán una duración de 4 años y 8 meses. 
Así las cosas, en el PRI ayer llamó la atención el llamado “desayuno por la unidad”, donde estuvieron presentes 
las tres más fuertes cartas para la alcaldía: Enrique Agüera, Enrique Doger y José Chedraui; como agregado 
cultural llegó Víctor Giorgana quien también tuvo recientemente la idea de integrarse a esta carrera. 

Con esta reunión, acompañada de la consabida foto, se manda el mensaje de pretender la unidad del partido, 
sobre todo después de las declaraciones hechas tanto por Enrique Doger como por Víctor Giorgana, 
descalificando a sus otros dos compañeros convocados ayer por Pablo Fernández. 

“Que no se calienten antes de tiempo”, fue el mensaje en pocas palabras, que el dirigente del PRI les envió a 
los 4. 
Mientras eso ocurría, otra organización de sumó a Enrique Agüera para que sea el abanderado del PRI a la 
presidencia municipal. El rector de la BUAP dijo que por el momento se mantiene al frente de la institución y 

que seguirá trabajando por Puebla en el futuro.  
Queda abierta ya la puerta y a esperar las campañas internas, primero, las cuales inician el 10 de marzo y 
terminan el 18 de abril y aunque se espera logar una candidatura de unidad, este lapso será aprovechado por 
quien resulte propuesto para que a partir del 5 de mayo y hasta el 3 de julio, se lleven a cabo las campañas 
formales. 
Otro frente importante es el del Partido Acción Nacional donde ya han iniciado las reuniones de los panistas que 
aspiran a alguna candidatura. El fin de semana fue el turno del Secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui; 

este fin de semana próximo el turno será del mejor posicionado hasta el momento, Antonio Gali Fayad, quien 
ayer mismo aclaraba que antes de participar en el proceso, “pedirá permiso” a su jefe, el gobernador del 

Estado para separarse de la Secretaría de Infraestructura. 
Ayer durante el informe de labores de su hijo Tony Gali, el Secretario acaparó las miradas y los micrófonos de 
los asistentes, inevitablemente, atajando las descalificaciones por los espectaculares donde aparece al lado del 
gobernador Moreno Valle. 
Así las cosas, inicia pues la parte más intensa de los acomodos, las negociaciones y los acercamientos al 

interior de los partidos políticos para disputarse las tan ansiadas posiciones de casi 5 años en los respectivos 
cargos. 
CONFETI…Todo un acontecimiento, la presentación ayer de Juan Manuel Vega Rayet como el nuevo delegado 
de la Sedesol aquí en Puebla…muchos se sienten cobijados y otros más se sintieron rescatados y 
resucitados…Desde aquí un abrazo solidario a nuestro amigo Paco Fraile, delegado del IMSS ante la irreparable 
pérdida de su señora madre…por su puesto, queda suspendido su tercer informe de labores programado para 

este día. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5215 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Gali López es la revelación política 
El diputado local, Antonio Gali López, promete ser una revelación política a corto plazo. 

Desinteresado en el dinero y los beneficios que se obtienen del poder político, Gali López tiene en la mente la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-combate-a-la-pobreza_id_19421.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5215
http://www.contraparteinformativa.com/
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importancia de servir a la gente. 
Por eso desde su campaña no ha dejado de enviar todo tipo de apoyos para la gente de escasos recursos, lo que 
le ha retribuido el reconocimiento y aceptación de los habitantes de su distrito. 
Ahora que vive a plenitud su crecimiento político, Gali López no se ha mareado con lo obtenido. Al contrario: 
Sabe que se necesita trabajar todos los días para transformar la vida de la sociedad. 

Ayer durante su segundo informe de labores, Tony Gali López reveló varios detalles de su quehacer legislativo. 
Que sirva de ejemplo este tipo de políticos que lamentablemente casi ya no abundan. 
Los diputados que estuvieron presentes saben y reconocen a Tony Gali por su honestidad y lealtad. 
No me cabe la menor duda que vendrán tiempos mejores para este joven político, merecedor de una 
oportunidad mayor. 

Al tiempo. 
Agüera agradece pronunciamientos 

Ayer el mismo rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, salió a agradecer personalmente los pronunciamientos 
que han hecho varios grupos políticos a su favor. 
Experto en la política, Agüera conoce los tiempos y por el momento está dedicado de lleno a su quehacer como 
rector de la BUAP. 
También sabe que aventaja a todos los aspirantes priistas, por lo que habrá de esperar a que se acerquen las 
fechas para tomar una decisión. 
Lo que es un hecho, es que solo él y el empresario José Chedraui Budib, son quienes tienen posibilidades reales 

por obtener la candidatura por el PRI. 
Doger y Giorgana solo buscan lucrar y obtener ofertas para seguir viviendo con todo tipo de privilegios. 
Que les investiguen su patrimonio a ver si concuerda con su salario como ex servidores públicos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Prevaleció el llamado a la unidad y a que juntos pueden regresar al PRI al Palacio Municipal; su futuro está en 
distintas posiciones, pero no hubo ayer, en ese desayuno de los priistas con posibilidades de ser nominados a 
presidentes municipales de la capital, respaldos ni declinaciones. 

Pablo Fernández del Campo, en su calidad de dirigente estatal priista, invitó a su hogar al sur de la capital a sus 
compañeros de partido –Enrique Agüera, José Chedraui, Enrique Doger y Víctor Giorgana- a compartir el pan y 
la sal y a recordarles lo que ya saben, el presidente Peña Nieto quiere la unidad de los priistas y en eso están a 
prueba. 

¿Alguno dirá no o ya me voy? Desde el momento en el que entraron asumieron su posición partidista y que 
están dispuestos a aceptar la nominación y también a negociar posiciones con sus compañeros, que bien 
pueden ser diputados, regidores, síndico o secretarios, ya sea ellos a alguno de los integrantes de sus equipos. 

El PRI con sus vueltas y espejos, está de regreso. 
El domingo una docena de miembros del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) se reunieron en el zócalo de la ciudad para protestar y hacer un pequeño mitin en apoyo a los 
indígenas totonacos que fueron detenidos en el municipio de Olintla, por oponerse a la instalación de una mina 
del grupo México. 
Están decididos a que sean parte de sus banderas y de sus campañas políticas en las elecciones de este año, 
cuando sus candidatos compitan por las siglas del Partido del Trabajo, con el que tienen acuerdos y el interés de 

tener una fracción de más de dos legisladores en la próxima legislatura. El domingo fueron 14 esperan ser 
muchos más. Bueno pues ayer, más de un aliancista y panista poblano sudaron frío cuando leyeron en los 
diarios de la capital de la República la entrevista a Samuel Aguilar, secretario de Acción Electoral del PRI, quien 
con bombo y platillo anunció que “el PRI y el partido Nueva Alianza, fundado por Elba Esther Gordillo, están en 

plena reconciliación” 
Informó que el tricolor negocia con el partido de la Gordillo participar en alianza en los 14 procesos electorales 

programados para este año. Por lo pronto, el PRI y el PVEM ya formalizaron su decisión de ir con el Panal en 
Tamaulipas, donde se renovarán 22 diputaciones locales y 43 ayuntamientos. “Estamos en todo el país 
construyendo esta alianza de estos dos partidos políticos”. 
Sólo que Nueva Alianza desde el año pasado acordó ir con el PAN seguro en un solo estado, Puebla. Así es que 
si el señor Aguilar sabe sumar que no cuente 14 y sólo construya alianza PRI-PANAL en 13 entidades, si bien le 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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va. Los priistas andan tan atareados con ganar, esa es la orden que recibieron, que en Baja California 
construyen su alianza con PT y PRD. Por el poder, con Dios y con el diablo.  
Al presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza Tovar, sus paisanos le mantienen la protesta por la 
ínfima calidad con la que construyen las obras de renovación de la imagen urbana de su centro, donde están 
derribando árboles, y las banquetas –no de piedra sino de cemento simulándolas- y guarniciones están más 

altas que el nivel al que se encuentran las entradas de sus casas y negocios con lo que solo esperan las lluvias 
para que haya inundaciones. 
 La vecinos de Tlatlauquitepec tomaron la plaza y protestaron en Puebla en espera de que las autoridades 
estatales intervengan y pongan fin a las porquerías que está haciendo este presidente municipal que promovió  
que el suyo fuera un Pueblo Mágico pero lo está convirtiendo él solito en un Pueblo Trágico. ¡Qué horror! 

http://www.ngpuebla.com/node/48702#.UQe1vR2ORJE 
 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 

 
El IMSS ¿en etapa terminal? 
Al año en el estado de Puebla hay por lo menos 30 millones de contactos entre quienes prestan servicios 
médicos y quienes los requieren, la cifra es del comisionado de Arbitraje Médico, Eduardo Vázquez Valdés, y ese 
número genera conflictos que en ocasiones llegan a desgracias. Todas son historias que no se pueden ignorar y 
menos cuando se generan en instituciones públicas obligadas a dar servicios de calidad. 
Aquellos años en que el Instituto Mexicano del Seguro Social era modelo de servicio y atención están en el 

olvido y en Puebla las cosas parece que van de mal en peor, por lo pronto la primera recomendación de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos en 2013 está dirigida también al IMSS, sólo que es por “(la) 
inadecuada atención del personal médico del Hospital General Regional número 36, localizado en la ciudad de 

Puebla, como resultado de la cual un recién nacido resultó con daño neurológico”, si adivinó es San Alejandro. 
La CNDH señala que el 21 de mayo de 2011 una paciente con 39 semanas de gestación acudió al hospital y 
frente a los médicos comentó que su primer hijo nació mediante cesárea y consideraba conveniente que el 

segundo alumbramiento fuera de manera similar. 
“Uno de los galenos, le indicó que esa circunstancia no era una cuestión de 'gusto' como lo había expresado, y 
que si eso era lo que ella deseaba, debía dirigirse a una clínica particular”, establece la recomendación. Ya que 
la mujer no reaccionó ante el medicamento para inducir el parto que le fue aplicado, le practicaron una cesárea. 
“Al día siguiente la madre se percató que su bebé lloraba intensamente y no ingería leche. Aunque comunicó la 
situación a enfermería, el personal del área le respondió que no había pediatras. Para el 23 de mayo la paciente 
y su hijo fueron dados de alta bajo el argumento de que su estado de salud era adecuado. En el trayecto de 

regreso a casa el pequeño expulsó sangre por las fosas nasales y presentó una coloración morada en la boca. 
“El servicio de urgencia del hospital indicó que la salud del recién nacido era grave pues había tenido un paro 
cardiorrespiratorio secundario a hipoglucemia, motivado por el tiempo prolongado sin ingerir alimentos. En días 
posteriores, el menor permaneció en terapia intensiva pediátrica donde le diagnosticaron un cuadro clínico de 

sepsis temprana. Posteriormente, el 16 de junio, fue remitido a Neonatología para practicarle una gastrostomía 
y una funduplicatura. 
“Un mes después la valoración médica del bebé fue que exhibía diversos padecimientos neuronales como 

encefalopatía hipóxico-isquémica, retraso del neurodesarrollo y encefalopatía fija motor y aunque ya fue dado 
de alta la Comisión destacó que será internado varias veces”. 
El Seguro Social no mejora su servicio, al contrario cada día es peor, el año pasado encabezó la lista de quejas 
por violaciones a los derechos humanos al acumular mil 876 inconformidades. “Las quejas están relacionadas 
con la obstaculización o negación de las prestaciones de seguridad social, la omisión para proporcionar atención 
médica, negligencias médicas, la omisión al suministrar medicamento y prestar indebidamente el servicio 

público”, esa es la realidad que en los últimos años se ha convertido en dramática. 
Alguien tiene que poner un freno al deterioro de la institución que por años fue un ejemplo a seguir y era un 
privilegio ser uno de sus beneficiarios. Eso ¿se acabó? 
http://www.ngpuebla.com/node/48701#.UQe14B2ORJE 
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